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З А Г О Т О В К А  К О Р М О В  
И  Н А Д О И  М О Л О К А

НА 4 АВГУСТА
(В первой колонке — заготовлено сена и сенажа на 

корову в тоннах; во второй — средняя выработка- на аг
регат АВМ-0,4; в третьей — получено от каждой коровы 
по сравнению с. 4 августа 1974 года молока в килограм
мах)

Асиновский 
Бакчарскнй 
Зырянский 
Каргасокский 
Кожевнике вский 
Колпашевский 
Кривошеинский 
Молчановский 
ПарабельскиЭ 
Первомайский 
Тегульдетский 
Томский 
Чаинский 
Шегаоский 
По области

3,5 125,5 + 0,4
3.1 126,4 + 0,6
3,1 60 +0,1
0,3 8,3 + 0,1
3,9 147,7 — 0,2
1,4 71 +0.5
2,6 122.4 + 0,5
2,6 174,5 — 0,4
0,8 19 — 0,1
2.3 154,3 +  0.4
1,4 — + 0,2
2,3 173,5 +  0,3
2.1 76,6 + 0,5
3,8 80,7 — 0,1
2,5 108,3 +0,1

ЛЕТНЕМУ КОНВЕИЕРУ-ЧЕТКИИ РИТМ!
Н а с т у п а е т  с т р а д а  у б о р о ч н а я

Урожай — государствен
ное достояние. В пору убор
ки у земледельцев особенно 
обостряется чувство ответ
ственности, чувство долга за 
народное добро, за то, чтобы 
бережно собрать и сохранить 
все, что выращено на полях 
упорным трудом. Нынче год 
особый, он венчает пятилет
ку и передает эстафету но
вому пятилетию. Вместе со 
всеми трудящимися страны 
земледельцы стремятся
ударным трудом ознамено
вать предстоящий XXV 
съезд КПСС, преодолеть 
трудности, вызванные не
благоприятными условиями 
погоды.

Для сибирских земледель
цев конец лета и осень — 
самая напряженная пора, 
когда происходит, как гово
рят, наложение одной кам
пании на другую, возникает 
целый комплекс осенних ра
бот, которые надо выпол
нять почти одновременно. 
Еще продолжается работа 
на лугах, а уже подоспела 
пора косить озимую рожь и 
горох, вслед подойдут пше
ница н овес, тут же насту
пает новый этап заготовки 
кормов — уборка кукурузы 
на силос. Вместе с этим на
до закладывать основы бу
дущего урожая — сеять 
озимую рожь, пахать зябь.

Нынче уборочная страда 
начинается раньше, чем в 
прошлом году. Но сравни
тельно раннее начало не 
уменьшает напряженность 
страды, так как не исключе
на возможность, что каприз
ная сибирская природа мо
жет обернуться и ранними 
заморозками. Поэтому важ
но до предела сократить 
сроки уборки, чтобы не до
пустить потерь урожая от 
заморозков и осенней пого
ды.

Вступая в жатву хлеоов, 
партийным организациям, 
руководителям и специали
стам хозяйств, всем земле
дельцам полезно учесть уро
ки прошлогодней уборочной 
страды, взять на вооружение 
все лучшее и проверенное ид 
опыта организации полевых 
работ.

В передовых хозяйствах 
давно уже прижился опыт 
организации уборочных ра
бот крупными комбайно
транспортными отрядами, с 
применением комбитрейлер- 
ного метода. Широко этот 
метод применяется в Кожев- 
никовском районе. Суть его 
в том, что за комбайновым 
отрядом закрепляется столь
ко тракторов с тележками, 
сколько требуется для бес
перебойной работы комбай
нов. На тележках отвозят 
зерно на расчищенную по
близости временную пло
щадку. А на линии «времен
ный ток — зернокомплекс— 
элеватор» действуют авто
мобильные колонны.

Концентрация техники в 
подразделениях, ' действую
щих по заранее намеченному 
плану, создает условия для 
оперативного маневра маши
нами, дает возможность луч
ше наладить их техническое 
обслуживание, организовать 
двухсменную работу агрега
тов.

Этот опыт следует приме
нить к условиям каждого 
хозяйства. В сочетании с 
организацией работ по цик
лам он значительно ускоря
ет темпы и сокращает сроки 
уборки.

Беря на вооружение все 
ценное, необходимо также 
сделать выводы из не
достатков прошлогодней 
страды. Одним из самых 
крупных просчетов яв
ляется опоздание с нача
лом уборочных работ н дли
тельная раскачка в первый 
период. (Эта ошибка, кстати 
сказать, была \ допущена 
нынче на сенокосе). В прош
лом году в хозяйствах Ше- 
гарского, Асиновекого, Том
ского и ряда других райо
нов опоздали с началом жат
вы хлебов минимум на пя
тидневку. Именно по этой 
причине большинство хо- 
з йств области осталось без 
семян.

Любое дело требует высо
кой организованности, мо
бильности, быстрого вклю
чения всех сил, а уборка 
хлебов — тем более. Поте
рять два-три дня. пятиднев
ку — значит нанести боль
шой ущерб урожаю. Упу
щенное время ничем уже не 
наверстать. К сожалению, 
часто приходится сталки
ваться с неорганизованно
стью и беспечностью прп 
вступлении в уборку, оео- 

1 бенно в начале раздельной 
косовицы. Наблюдается та
кая картина: стоит прекрас
ная погода, хлеба подоспели 
к жатве, а в совхозной или 
колхозной конторе все еще 
ведут дебаты: начинать или 
подождать. И вот выведут в 
поле одну жатку, через день- 
другой еще пару жаток, и 
все это с оглядкой, с дли
тельным прицеливанием. 
Спустя неделю раскачаются, 
выведут все жатки, но уже 
и время потеряно, и погода 
испортилась, валки попали 
под дождь. Вот тогда начи
нают подбирать аргументы 
против раздельного метода 
уборки хлебов. Между тем 
рачительные хозяева. не 
мешкая, сразу же. как по
дойдет время, выводят на 
поля все силы, все жатки, а 
потом в хорошую погоду бы
стро обмолотят валки. Выиг
рыш v них. как правило, — 
8 —10 дней.

Нынешняя страда отли
чается рядом особенностей. 
В результате сухого и жар
кого лета многие хлеба ко
роткостебельные. Такие хле
ба, как правило, убирают 
прямым комбайинрованием. 
Но это не означает, что мож- 
ио жатки загонять в даль
ний угол. Специалисты обя
заны определить массивы 
под раздельную уборку ози
мой ржи, яровых культур 
там, где они оказалось высо
костебельными. Раздельная 
жатва — надежный метод 
сокращения сроков уборки, 
а выигрыш во времени в на
ших условиях имеет реша
ющее значение.

Необходимо в каждом хо
зяйстве приспособить маши
ны для уборки короткосте- 
бельных" хлебов, поставить 
на комбайновые жатки двой

ные ножи, чтобы обеспечить 
низкий срез, оборудовать 
соответствующим образом 
мотовила, а также копните
ли для лучшего сбора мел
кой соломы. Само собой ра
зумеется, должна быть про
ведена тщательная гермети
зация комбайнов, а также 
хорошо оборудованы кузова 
автомобилей и транспортные 
тележки. Борьба с потерями 
приобретет нынче особую 
остроту. Важно сохранить 
каждое зерно, собрать всю 
солому, все послеуборочные 
отходы.

Особую заботу надо проя
вить о семенах. Нынче уста
новлен строгий порядок: ни 
одно хозяйство не имеет 
права отправлять зерно на 
элеватор или в обмен на 
комбикорма, пока не засы
паны в полной потребности 
семена. Государственные 
хлебоприемные пункты мо
гут принять зерно от колхо
зов и совхозов только при 
наличии справки контроль
но-семенной лаборатории о 
том, что в данном-хозяйстве 
семенной фонд создай. Пер
вые лучшие участки полей 
необходимо убрать заблаго
временно, зерно подрабо
тать и засыпать в склады. В 
работе с семенами особенно 
повышается Поль агрономи
ческой служ:бы.'

Государственные хлебо
приемные пункты обязаны-, 
все поступившее к ним зерно 
обрабатывать по технологии, 
приемлемой для семян.

Нельзя больше мириться 
с тем, что совхозы и колхо
зы ежегодно остаются без 
семян, и приходится из дру
гих областей завозить по
севной материал.

Следует также позабо
титься о своевременной 
уборке семенников много
летних трав. Из-за недостат
ка этих семян в ряде хо
зяйств нечем засевать по
ля, отведенные под зеленый 
конвейер.

Уборочная страда —- за
бота всенародная. На * пЬ- 
пощь сельским труженикам 
приходят рабочие и служа
щие городских предприятий, 
организаций, студенты, уча
щиеся техникумов. И очень 
важно, чтобы партийные ор
ганизации хорошо продума
ли все вопросы организатор
ской и массово-политической 
работы, взяли под неослаб
ный контроль, как организо
ван быт и отдых всех, кто 
трудится в поле, позаботи
лись о моральном и матери
альном поощрении отличив
шихся работников. Особую 
роль призвана сыграть глас
ность соревнования. Важно, 
чтобы агитаторы, боевые 
листки, радио день за днем 
сообщали о ходе соревнова
ния. рассказывали о дости
жениях передовиков, подвер
гали критике неорганизован
ность, нарушителей трудо
вой дисциплины.

С первых дней страды 
важно направить энтузиазм 
людей и мо^ць техники на 
быстрейшее проведение все
го комплекса летне-осенних 
работ.

Ф л а г
т р у д о в о й

с л а в ы
поднят

В ЧЕСТЬ 
К0ЖЕВНИК0ВСК0Г0 
И БАКЧАРСКОГО 

РАЙОНОВ

П О М Е Т А
По решению бюро обкома КПСС, исполкома об

ластного Совета депутатов трудящихся, президиу
ма облсовпрофа и бюро обкома ВЛКСМ на област
ную Доску почета заносятся победители социалисти
ческого соревнования на заготовке кормов за пер
вую неделю августа:

коллектив агрегата АВМ-0,4 колхоза «Первое 
мая» . Первомайского района, возглавляемый маши
нистами Г. Ф. Визновйчем и В. А. Соколовым. Кол
лектив выработал с начала сезона 300 тонн вита
минной травяной муки;

коллектив агрегата АВМ-0,4 совхоза «Молчаиов- 
ский», возглавляемый машинистом В. И. Стратула- 
том, выработавший с начала сезона 246 тонн вита
минной травяной муки.

В ОБКОМЕ КПСС, ОБЛИСПОЛКОМЕ,  
ОБЛСОВПРОФЕ И  ОБКОМЕ ВЛКСМ

ПОБЕДИТЕЛИ НАЗВАНЫ
Бюро обкома КПСС, исполком областного .совета депу

татов трудящихся, президиум облсовпрофа и бюро обкома 
ВЛКСМ рассмотрели итоги социалистического соревнова
ния на заготозке кормов за первую неделю августа и 
признали побёдителями:

ПО ЮЖНОЙ ЗОНЕ
Кожевниковский район (секретарь райкома КПСС Г. Д.

Баев, председатель райисполкома В. А. Пучков, началь
ник управления сельского хозяйства райисполкома И,. А. 
Пыстогов, председатель райкома профсоюза рабочих и 
служащих сельского хозяйства и заготовок А. В. Ивато- 
вич, секретарь райкома ВЛКСМ Н. В: Акулов). Район 
выполнил задание по производству сена на 61 процент, 
сенажа — на 78,5 процента, что составляет по 3,9__ тон
ны на корову. Задание по производству витаминной тра
вяной муки выполнено на 60,8 процента. Выработка на 
каждый агрегат АВМ-0,4 .составила 148 тонн.

Кожевниковскому району присуждено первое место, в 
его честь поднят флаг трудовой славы в газете «Красное 
знамя». • •

.Совхоз «Авангард» Кожевниковс-кого района (дирек
тор Н. А. Цалко, секретарь парткома Н. Г. Вайвод, пред
седатель рабочего комитета Н. Г. Федосеев, секретарь 
комитета ВЛК,СМ С. 3. Корсак). Совхоз выполнил зада
ние по производству сена и сенажа на 104 процента, что 
составляет по 6,3 тонны на корову.

Совхозу «Авангард» присуждено переходящее Красное 
знамя обкома КПСС, облисполкома, облсовпрофа^ и обко
ма ВЛКСМ, отозванное из совхоза «Повиновений» Аси- 
новското района.

Коллектив агрегата АВМ-0,4 колхоза^ «Первое мая»
Первомайского района, возглавляемый машинистами 
Г. Ф. Визновичем и В. А. Соколовым. С начала сезона 
произведено 300 тонн витаминной травяной муки, в том 
числе за истекшую неделю — 52 тонны,.

Коллектив агрегата АВМ-0,4 колхоза «Первое мая» 
заносится на Доску .почета в газете «Красное знамя».

ПО СЕВЕРНОЙ ЗОНЕ
Бакчарскин район (секретарь райкома КПСС И П. 

Старовойтов, председатель райисполкома А. Н. Созыкии, 
начальник управления сельского хозяйства райисполкома 
В. В. Корнев, председатель райкома профсоюза^ рабочих 
и служащих сельского хозяйства и заготовок С. Я_ Ла- 
дик, секретарь райкома ВЛКСМ С. П. Сафонмии). Район 
выполнил задание по производству сена на 60,1 процен
та сенажа — на 51,2 процента, что составляет в сред
нем на корову по 3,1 тонны.-Задание по производству ви
таминной травяной муки выполнено на 68.5 процента, вы
работка на агрегат АВМ-0,4 — 128,4 тонны.

Бакчарскому. району присуждено первое место, в его 
честь поднят флаг трудовой сланы в газете «Красное зна-

МЯСовхоз «Сибирь» Бакчарокото района (директор В. М. 
Гребен никои, секретарь партнома В« Н. Дробышев, пред- 
седатель рабочкома Л. Е. Подкорытова, секретарь коми
тета ВЛКСМ В. М. Дудник). Совхоз выполнил задание 
по производству сена на 77 процентов, сенажа на 4 о  
процентов, что "составляет по 3,4 тонны на корову.

Совхозу «Сибирь» присуждено переходящее Красное 
знамя обкома КПСС, облисполкома, облсовпрофа, и обко
ма ВЛКСМ отозванное из совхоза «Кривошешюкии»

ДВМ.0.4 с о .» » .  . М о л , . » . » , . . ,
возглавляемый машинистом И. В. Стратулатом. С начала 
сезона выработано 246 тонн витаминной травяной муки, 
в том числе за истекшую неделю — 49 тонн. ■ в .

Коллектив агрегата АВМ-0,4 совхоза «Молчановский 
заносится на Доску почета в газете «Красное знамя».

КАЖДЫЙ Д Е Н Ь - 
УДАРНЫЙ ГРУД

Этим летом труженики 
Томского района стремятся 
как можно раньше и в до
статке обеспечить скот 
обильными кормами В обя
зательствах района стоят 
такие цифры: 26 тысяч , тонн 
сена. 160 тысяч тонн сило
са, 46 тысяч тонн сенаята и 
3,5 тысячи тонн витаминной 
травяной муки.

Для взятия таких рубе
же!: нужна исключительная 
организованность и большая 
сознательность всех трудя
щихся Накануне сенокоса 
в хозяйствах района . про
шли открытые собрания, ко
торые определили меры, 
об есп ечи ваюши е выполне- 
ние высоких обязательств. 
Одной из важнейших мер 
явилось 'создание на заго
товке кормов временных 18 
партийных и 17 партийно
комсомольских групп.

Партгруппа Тугаяекого 
откормсовхоза, возглавляе
мая А. К. Столяровым, до
билась в звене высокой тру
довой дисциплины, органи
зовала культурно-бытовое 
обслуживание тружеников 
зеленой жатвы, широко раз
вернула социалистическое 
соревнование с регулярным 
подведением его итогов. 
Сейчас звено завершает вы
полнение плана. Оно близко 
к цифре 150 тонн сена.

В совхозе «Победа» тру
довой энтузиазм, членов мех- 
отряда обеспечила партгруп. 
па, возглавляемая С. Т. 
Паньшиным, Отряд ежеднев
но ставит более 50 тоня се
на при норме 45.

В Томском опытно-произ
водственном 'хозяйстве име
ни Б. Н. Сидоренко на за
готовке кормов действует 
четыре партийных группы, 
в составе которых 32 комму
ниста.

Усилена конкретная по
мощь партгрупоргам на ме
сте. Члены парткома и глав
ные специалисты хозяйства 
часто бывают на проводи
мых в них собраниях, высту
пают перед коммунистами, 
в целом перед коллективами 
заготовителей. кормов.

При дальнейшей индуст
риализации животноводства 
в опытно-ггроизводствонном 
хозяйстве, где работа комп
лексов поставлена на про
мышленную основу, значи
тельно возросла роль кор
мов, однотипных по струк
туре, качеству, технология 
вьгращйвания и заготовке. 
Основную ■ долю в кормовом 
рационе занимают сенаж я 
силос, поэтому сенажу при
дается особое, значение. Для 
его заготовки был созван 
механизированный отряд из 
22 человек.

Преимущества -.-такого 
большого отряда состоят в 
том, что здесь концентриру
ются силы на определенном 
массиве, наиболее эффек
тивнее используется техни
ка, обеспечивается ее цент
рализованное обслуживание.

Слаженность работы обес
печена тем, что в отряде ус
пешно действует партгруп
па. В ее составе шесть ком
мунистов. Партгрупоргом 
избран механизатор А. Н. 
Вершинин. Коммунисты и 
все механизаторы отряда 
поставили перед собой зада
чу: заготовить для общест
венного животноводства 
3'500 тоня сенажа. И ус
пешно справляются со взя
тыми обязательствами. За 
день в траншею закладывает
ся и укрывается до 100 тонн 
сенажа. Пример ударного 
труда показывают коммуни
сты.

П. ТУРКОВ,
инструктор Томского 

райкома КПСС.

М И Р  У К Р Е П И М  Т Р У Д О М
Коллектив Института оптики атмосферы и СКБ «Оптика» одобряет итоги Совещания R0 безопасности и сотрудничеству в Европе
Вчера в Институте оптики зить горячую поддержку мк- 

атмосферы "СО АН СССР . ролюбивой ленинской поли- 
состоялся митинг, посвящен- - тике \КПСС и Советского го- 
ный успешному завершению • сударства. 
работы Совещания по безо
пасности и сотрудничеству в
Европе. . В конференц-зале 
института собрались науч
ные сотрудники и работники 
различных служб института 
н СКВ научного проектиро
вания «Оптика», чтобы выра-

Кратким вступительным 
словом митинг открывает 
заместитель секретаря пар
тийной организации А. Н. 
Калиненко. Первому слово 
предоставляется заместите
лю директора Института 
оптики атмосферы В. В. По- 
касову.

— Принципы мирного со
существования, за которые 
убежденно и последователь
но боролся В. И. Ленин, — 
говорит оратор, — сегодня 
настойчиво и целеустремлен
но отстаивают Коммунисти
ческая партия Советского 
Союза, весь советский народ. 
Подписание Декларации 
принципов, которыми госу
дарства-участники будут ру
ководствоваться во взаимных 
отношениях, — триумф ми
ролюбивой политики Совет
ского государства, логиче
ское звено в цепи политиче
ских побед нашей Коммуни
стической партии.

Речь Л. И. Брежнева на 
этом совещании — выраже
ние воли партии и всего со
ветского народа, непосредст
венное развитие идей гума
низма. провозглашенных на 
XXIV съезде КПСС.

Совещание определило на
правления и конжретньре 
формы сотрудничества * 
сферах торгово-экономиче

ской, науки и техники, за
щиты окружающей среды, 
культуры, образования, кон
тактов между людьми, уч
реждениями, организациями. 
Среди важнейших научных 
проблем, особо выделенных 
участниками совещания, пе
речислены все основные на
учные направления, разви
ваемые е наших коллекти
вах. Это проблемы физики, 
метеорологии, фундамен
тальные исследования в об
ласти окружающей среды, 
наблюдение, прогноз и оцен
ка изменений в окружающей 
среде и другие. Мы являемся 
неизменными. участниками 
основных международных 
научных симпозиумов по
следних лет по этим пробле
мам. Своим трудом, дальней
шим развитием международ
ного' сотрудничества в обла
сти науки будем всячески со
действовать тому, чтобы 
быстрее претворялись в 
жизнь договоренности. до
стигнутые на совещании.

— Подписание Заключи
тельного акта -— крупнейшая 
победа политики КПСС и 
Советского государства. — 
говорит заведующий отделом 
квантовой электроники ин
ститута П. А. Бохан. — Это 
результат нашего могуще
ства, с которым империали
стические оилы вынуждены 
считаться. Нам, советским 
ученым, есть о чем расска
зать я что показать за рубе

жом. Успешное завершение 
работы совещания открыло 
новые возможности для бо
лее плодотворного между
народного сотрудничества в 
области науки и техники.

— Мы от души благода
рим Центральный Комитет 
КПСС, лично Леонида Ильи
ча Брежнева за те огромные 
усилия, которые привели к 
смягчению международного 
климата и открыли широкие 
перспективы для превраще
ния европейского континента 
в зону сотрудничества, в зо
ну спокойного творческого 
труда, — сказал в , своем 
выступлении мастер цеха 
опытного производства В. М. 
Игнатов.

— Весть об успешном за
вершении работы совещания 
в Хельсинки молодежь наше
го института восприняла как 
выдающуюся победу нашей 
Коммунистической партии, 
всего советского народа, — 
сказал ндучный _ сотрудник 
института Г. А. Калошин.— 
Ударным трудом в стенах 
института и на полях совхоза 
мы отмечаем это историче
ское событие.

На трибуне — ветеран Ве
ликой Отечественной войны, 
заведующий , лабораторией 
СКБ НП «Оптика» И. И. 
Отмахов. Он зачитывает ре. 
золкжкто, текст которой 
участники митинга горячо 
одобряют.

«Мы, работники Институ
та Оптики атмосферы СО АН 
СССР и СКБ НП «Оптика»,

как и весь советский народ, 
—- говорится в резолюции, 
— с огромным вниманием 
следили за работой обще
европейского совещания. 
Радуясь вместе со всеми 
успеху этого исторического 
форума, мы выражаем нашу 
горячую поддержку выска
занным на совещании дело
вым конструктивным пред
ложениям, которые вырабо
таны Центральным Коми
тетом. КПСС и Политбюро ЦК 
во главе с товарищем Л. И. 
Брежневым, Своим трудом, 
своей деятельностью, даль
нейшим развитием междуна
родного сотрудничества в 
развиваемой нами области 
науки будем всячески со
действовать тому, чтобы ак
тивнее претворялись в жизнь 
договоренности, достигнутые 
на общеевропейском совеща
нии. Мы искренне верим, что 
результаты совещания явят
ся важным вкладом в дело 
укрепления всеобщего мира!

Мы заверяем ЦК КПСС, 
Советское правительство в 
том, что успешно завершим 
выполнение плана научных 
исследований девятой пята- 
летки и сделаем все. чтобы 
подготовиться к выполнению 
плана 10-й пятилетии и до
стойно встретить XXV съезд 
КПСС».

В. МОИСЕЕВ.
* * *

НА СНИМКЕ: участники 
митинга единодушно при
нимают текст резолюция.

Фото В. Спасского,
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ДЕЙСТВЕННОСТ Ь  КРИТИКИ

ВЕСОМ О СТЬ СЛОВА РАЙОНКИ
В бакчарской районной 

газете «Ленинское знамя» 
постоянно печатаются крити
ческие статьи, корреспон
денции, письма трудящихся. 
Особое .внимание редакция 
уделяет рейдам печати. Про
водятся они, как правило, 
совместно с народным^ кон
тролерами и редакцией мест
ного радиовещания. Итоги 
рейдов публикуются под руб
рикой: «Потерям, простоям, 
низкому качеству, бесхозяй
ственности — прочный за
слон!». Какова отдача от пу
бликаций? Весомо ли печат
ное слово районки?

Большинство выступлений 
газеты находит благодатную 
почву в трудовых коллекти
вах и у читателей. Об эф
фективности газетных мате- 
риалов заботятся районный 
комитет партии, его секрета
ри, первичные партийные 
организации, журналисты 
газеты. Год назад бюро рай
кома КПСС приняло поста
новление по действенности 
материалов рейдовых
бригад, напечатанных в га
зете «Ленинское знамя» под 
рубрикой: «Потерям, просто
ям. низкому качеству, бесхо
зяйственности — прочный 
заслон!». А нынче, 25 июля, 
на бюро речь шла о фактах 
неправильного отношения

отдельных партийных орга
низаций к критическим вы
ступлениям районной газе
ты.

В минувшую зимовку га
зета не раз критиковала не
достатки в работе животно
водов совхоза «Сибирь». 
Партийный комитет, специа
листы хозяйства сделали 
правильные выводы. На 
фермах был наведен дол
жный порядок. И результат 
не замедлил сказаться. По 
итогам первого полугодия 
коллективу этого совхоза за 
успехи в животноводстве 
присуждено первое место с 
вручением переходящего 
Красного знамени райкома 
КПСС и райисполкома.

В «Чернышевском», «Си
бири», «Заветах Ильича» 
критические выступления 
районной газеты обсужда
ются в производственных 
коллективах. О принятых 
мерах редакции сообщают 
специалисты хозяйств.
Делается это под контролем 
партийных комитетов.

Совсем по-иному «реаги
рует» на критику районной 
газеты партийное бюро сов
хоза «Прогресс». Ии дирек
тор К. А. Масловский, ни 
главные специалисты ничего 
не сообщили редакции по_по- 
воду рейдов печати, опубли
кованных 27 февраля и 8

апреля. В них речь шла о 
кругГных упущениях в мо
лочном животноводстве. Без 
ответа осталось и выступле
ние газеты от 7 июня («Ог
рехи в работе с людьми»).

Редакция неоднократно 
обращалась к секретарю 
партбюро Г. К. ТаАцеву и 
директору совхоза «Галкия- 
ский» И." В. Щелканову с 
просьбой рассказать читате
лям «Ленинского знамени» 
о принятых ими мерах по 
критическим выступлениям 
газеты. Но эти руководите
ли проявили безразличие к 
печатному органу. Не подей
ствовало на них открытое 
письмо, напечатанное 15 
февраля под' заголовком 
«Критика не впрок». Глухи
ми остались они и к рейду 
печати, материалы которого 
были опубликованы 19 июня 
(«Пастьба по-галкияски»),

С худшими показателями, 
нежели в прошлом году, за
кончили нынче первое полу
годие работники Плотников- 
ской молочнотоварной фер
мы совхоза имени Калини
на. На пробелы в их работе 
не раз указывала газета. Но 
секретарь совхозной партор
ганизации Н. И. Баженов не 
счел нужным внести мате
риалы рейдов на обсужде
ние партийного бюро и про

информировать редакцию о 
принятых мерах.

Пренебрежительно отно
сятся к критике в районной 
газете председатель правле
ния райпо М. Е. Панасеяко 
и секретарь парторганиза
ции Н. В. Перцев. Иначе 
нельзя объяснить их молча
ние по поводу многих статей 
в «Ленинском знамени». 
Следует заметить, что руко
водители райпо не хотят и 
слышать о таких жизненно 
важных вопросах деятельно
сти своего коллектива, как 
культура обслуживания по
купателей, борьба за сохран
ность социалистической соб
ственности и другим.

Не единожды назывались 
в газете факты бесхозяйст
венного отношения к сохран
ности молока в созхбзе 
«Парбигский». Однако ни 
партком, ни директор совхо
за Д. М. Мартемьяеов ниче
го не ответили газете. А ко
личество молока, возвращае
мое маслозаводом хозяйст
ву, не уменьшается.
” Болезненно реагируют на 

критику «Ленинского знаме
ни» руководители ПМК-9. 
Начальник этой колонны 
Г. Г. Голицын расценивает 
любое выступление газеты 
как подрыв его авторитета и 
не разрешает своим подчи
ненным давать какую-либо

информацию редакции, если 
она с ним не согласована.

Бюро райкома партии на 
своем заседании осудило 
неправильное отношение на
званных выше секретарей 
партийных организаций и хо
зяйственных руководителей 
к критическим выступлени
ям районной газеты, расце
нив их действия как прояв
ление личной недисциплини
рованности, как зажим кри
тики. Бюро потребовало 
впредь неукоснительно руко
водствоваться постановле
нием ЦК КПСС «О состоя
нии критики и самокритики 
в Тамбовской областной пар
тийной организации».

Чтобы печатное слово 
районки всегда было весо
мым, у редакции нередко 
возникает необходимость об
ратиться к областным ведом
ствам. И в большинстве слу
чаев мы, районные газетчи
ки, находим полное взаимо
понимание.

В Бакчаре возводится 
хлебозавод. Редакция совме
стно с народными контроле
рами проверила ход его. 
строительства. Потом по це-" 
лому ряду вопросов мы об

ратились с письмом к руко
водителям облпотребсоюза, 
треста «Томсксельстрой» и 
специализированной пере
движной мехколонны № 1065

и своевременно получили от
вет.

Не обходится и без казу
сов'. Бакчарский комбинат 
бытового обслуживания в 
минувшем году не справил
ся с производственным пла
ном. В газете была напеча
тана статья «Где искать ре
зервы?». Руководство пред
приятия, партийная органи
зация внимательно отнес
лись к ней. В ответе редак
ции говорилось, что для рит
мичной работы созданы две 
бригады по пошиву легкого 
и женского пдатья, Рекон
струирован приемный зал. 
Улучшены условия труда 
фотографа, мастера по ре
монту сложной бытовой тех
ники. Расширяется сеть при
емных пунктов на централь
ных усадьбах совхозов.

Ряд просьб редакция вы
сказала областному управле
нию бытового обслуживания 
населения. И с ответом его 
руководители,,не затянули. С 
планом предприятие нынче 
справляется. Казалось бы, 
на этом можно поставить 
точку. Но после выступле
ния газеты и,письма редак
ции в областное управление 
представителей бакчарской 
службы быта в вышестоя
щей инстанции встречают 
холодно. В их,адрес слышат
ся реплики: «Жаловаться из

волили! Ну, погодите!» Хотя 
должно быть ясно, что раз
говор начат по инициативе 
редакции районной газеты, и 
работники комбината ни на 
кого и никому в данном слу
чае не жаловались.

В марте нынешнего года 
в бакчарской газете была 
опубликована статья «В кол
лективе нет коллективно
сти». В ней речь шла о 
неудовлетворительной рабо
те' автопарка районного 
объединения «Сельхозтехни
ка». О положении дел редак
ция проинформировала обла
стное объединение «Сель
хозтехника», попросила вы
сказать по этому поводу 
свое мнение. Ответ не полу
чен до сих пор. Что , это? 
Неуважение газетного слова 
или равнодушное отношение 
к критике снизу?

Центральный Комитет на- 
шей партии в известном по
становлении по Тамбовской 
областной партийной орга
низации указывает на то, 
что следует решительно пре
секать случаи зажима крити
ки. поправлять, а если тре
буется наказывать вплоть до 
снятия с постов тех работни
ков. которые неправильно 
относятся к критике, воспри- 

, нимают справедливые заме
чания в свой адрес как под
рыв авторитета, ставят лич
ное самолюбие выше обще
ственных интересов, мстят 
критиковавшим их товари
щам

Н. ЧЕБОТАРЕНКОВ. 
релактоо бакчарской 
районной газеты «Ле

нинское знамя».

ДЕПУТАТ
И

Ж И З Н Ь

Н А К А З Ы
ВЫПОЛНЯЮТСЯ

Поселок Черный Яр, где 
расположен лесопункт Ново- 
тегульдетокого леспромхоза, 
невелик, в нем нет и полуто
ра тысяч жителей. Чистотой 
и благоустройством он рань
ше не отличался. Более того, 
весной частенько приходи
лось продавать хлеб прямо в 
пекарне, так как довезти его 
до магазина было невозмож
но: непроезжая дорога.

— Теперь наш поселок не 
узнать. — Говорят жители. 
— Месячник по благоустрой
ству .прошел у нас органи
зованно и успешно.

-Начатые работы продол
жаются. Большую роль в 
этом сыграли депутаты мест
ных Советов. Сразу же по
сле организационной сессии 
нового созыва. 18 июня, -сое 
брался сход граждан посел
ка. на котором обсудили 
планы благоустроительных 
работ. Было объявлено, что 
директор Новотегульдетско- 
го леспромхоза Г. А. Свин- 
цов, депутат райсовета от 
Черноярского округа, выде
лил для поселка грейдер и 
пиломатериалы. Депутаты 
поселкового Совета еше раз 
прошли по улицам, провели 
организационную работу. 
Жители активно включились 
в месячник по благоустрой
ству: после работы строили 
тротуары, штакетные изгоро
ди. чистили улицы и дворы. 
За короткое время было 
построено и отремонтирова
но 1.800 погонных метров 
тротуаров. 1.000 метров 
штакетных изгородей, капи
тально отремонтировано
4 километра дороги, установ
лены трубы на них. прогрей- 
дированы и очищены все 
улицы Черного Яра и сосед
него поселка Орловки. про
изведены другие работы. По 
итогам месячника поселок 
Черный Яр занял первое ме
сто в районе.

В п р о ш л о м  году в районе 
действовал 21 депутатский 
пост в сельских Советах. 
11 постов было создано в 
совхозах. Многие из них на
копили немалый опыт рабо
ты. Особенно активно дейст
вовал депутатский пост на 
Белоярской молочнотоварной 
ферме Совхоза «Чулымский» 
под р у к о в о д с т в о м  Э. Э. Брик- 
манс. Здесь депутаты по
могли укомплектовать посто
янный коллектив животново
дов. повысить трудовую дис
циплину. навести санитарный 
порядок. Ферме вручен ди
плом «За образцовое сани
тарное состояние». Депута
ты считают своей обязанно
стью — летом следить за ка

чеством заготовляемых кор-
'мов, зимой — за их рацио
нальным использованием, 
контролируют порядок кор
мления животных, правиль
ную эксплуатацию техники, 
выпускают боевые листки и 
«молнии», воздействуют на 
нерадивых. Подобная же ра
бота велась депутатскими по
стами Красногорской МТФ, 
Тегульдетской МТФ и други
ми.

К сожалению, ничем не 
проявили себя посты на Бай- 
галинской ферме совхоза 
«Тегульдетский» (председа
тель Е. И. Метелева), на 
Кицинской ферме (председа
тель Н. А. Пашков). Без
действовали и 6 постов на( 
лесозаготовительных пред

приятиях. .
г Важнейшая; обязанность 
депутатов — выполнение 
наказов избирателей. Боль
шинство наказов избирателей 
в прошлом созыве было вы
полнено. Так, все 34 наказа 
депутатам райсовета, касаю
щиеся работы коммунально
го хозяйства и благоустрой
ства Тегульдета, претворены 
в жизнь. За 1974 год пост
роено 13.400 метров тротуа
ров вместо 800 запланиро
ванных и отремонтировано 
8,062 метра, обновлено 
3.030 кв. метров фасадов 
зданий, построены 3 водо
разборных колонки и т. д. 
Немало сделали депутаты по 
улучшению торговли, меди
цинского и бытового обслу
живания населения: отремон
тирована хлебопекарня в по
селке Красная Горка, увели
чился ассортимент товаров в 
магазинах, открыт комшлекс- 
ный приемный пункт быто
вого обслуживания в поселке 
Четь-Конторка, сданы в 
эксплуатацию детский ком
бинат и медпункт в совхозе 
«Красногорский».

Из 67 наказов депутатам 
райсовета остались невыпол
ненными 3, из 127 наказов 
депутатам сельских Советов 
— 7. Одним из упомянутых 
невыполненных трех наказов 
был — построить в Тегуль- 
дете новый Дом культуры. 
Вопрос этот уже выходит за 
пределы компетенции депу
татов местных Советов. И 

• второй наказ — направить в 
поселок Кипа медработника. 
Его можно было точнее со
гласовать с облздравотде- 
лом. Другое дело — восста
новить водоразборную колон
ку в Новотегульдетском 
леспромхозе. Трудно пове
рить, что для этого не на
шлось подходящих техниче
ских средств.

— В этом году мы более 
тщательно готовились к вы
борам в местные Советы, — 
говорит секретарь райиспол
кома Н. П. Голеусова. — В 
рабочих коллективах серьез
но обсуждались кандидату
ры в депутаты сельских Со
ветов. Нынче депутатами 
избраны активные и достой
ные товарищи. Некоторым 
из них эта честь оказывает
ся не впервые. Опыт помо
гает им с первых дней раз
вернуть активную работу. 
Вновь избранная депутатом 
Э. Э. Врикманс говорит:

— Я хорошо поняла важ
ность деятельности депутат
ского поста. Нужно изучать 
свое дело, глубже вникать в 
детали хозяйства.. Тогда мы 
будем работать еще энергич
нее, поможем совхозу пб-

, высить продуктивность жи
вотноводства.

Ее опыт работы внедряют 
председатель депутатского 
поста на Скоблинской ферме 
совхоза «Чулымский» Г. П. 
Комиссарова, на Ивановской 
ферме совхоза «Красногор
ский» — М. X. Шапкина.

Вместе с Н. П. Голеусовой 
просматриваем новые нака
зы избирателей. В основном 
они касаются благоустрой
ства, бытового обслуживания 
населения: строительство
тротуаров, сиверов, упорядо
чение работы магазинов 
и. т. д.

— Этот наказ — помочь 
выделить квартиру для ра
ботника у— уже выполнен,— 
говорит Надежда Петровна. 
— А вот жители Байгалы 
заранее просят прислать мед
работника. хотя прежний спе
циалист еще только соби
рается уехать... Построить 
взлетно-посадочную полосу в 
Красной Горке — над этим 
надо подумать, ведь строи
тельство такой площадки 
планом не предусмотрено...

Активно начали свою дея
тельность депутаты А. И. 
Кривцов, А. Т. Щедрин, от
зывчиво относятся к запро
сам избранников народа на
чальник комбината комму
нальных предприятий Н. Ф. 
Третьяков, начальник
ПДУ-1400 И. Е. Пудов, ди
ректор Новотегульдетского 
ЛПХ Г. А. Свинцо® и мно
гие другие.

Важно еще энергичнее 
распространять опыт работы 
лучших депутатских постов, 
наиболее активных депутатов 
местных Советов.

М. ПЕТРОВА.

ПОКА ЭТО ТОЛЬКО МОДЕЛЬ
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Есть в нашем училище 
два курсанта, которых сдру
жила совместная работа в 
кружке судомоделирования 
— Валерий Колодчнков и 
Павел Абашин. Валерий 
нынче закончил вечернюю 
школу. А Павел пришел в 
училище со средним образо
ванием. Нынешней весной 
он сдал экзамен за Ш курс 
в Новосибирском речном 
техникуме и отправился на 
практику в плавание по Оби.

НА СНИМКЕ: В. Колод
ников у модели теплохода- 
толкача, который он сделал 
совместно с П. Абашиным. 
Н а. таких судах ребятам 
предстоит работать.

Н. ШМАРЯНОВ, 
заместитель директора 

ГПТУ № 3.
п. Самусь.

Проблемы обучения рабо
тающей молодежи привлека
ют все более пристальное 
внимание , общественности. 
Особенно это остро , чувст
вуется сейчас, накануне но
вого учебного года, завер
шающего выполнение зада
ний девятой пятилетки и ус
ловий всесоюзного, смотра 
«Каждому молодому труже
нику — среднее образова
ние», объявленного ВЦСПС, 
ЦК ВЛКСМ и Министерст
вом просвещения СССР. На
ступила наиболее ответст
венная пора комплектования 
школ системы вечернего и 
заочного образования. В ны
нешнем году к учебе долж
ны приступить 19 тысяч 
юношей и девушек из числа 
работающей молодежи. Ря
дом с этой цифрой следует 
назвать еще одну. План 
1974—75 учебного года со
ставлял 14.900 человек. Он 
не был выполнен.

Горький урок прошлого 
года не должен повториться. 
Выполнение плана учебного 
года — такое же важное 
для каждого трудового кол
лектива дело, как и забота о 
плане производственном.

В постановлении ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР «О завершении пере
хода ко всеобщему среднему 
образованию молодежи н 
дальнейшем развитии обще
образовательной школы», в 
ряде других важнейших ре
шений партии и правитель
ства разработана широкая 
комплексная программа со
вершенствования всех звень
ев системы народного про
свещения. Всеобщее среднее 
образование приобрело у 
нас силу закона, что создало 
самые благоприятные усло
вия для реализации права 
гражданина на образование.

Однако не везде* встреча
ем мы такое понимание этой 
важной государственной за
дачи. Ход комплектования 
заочных и вечерних школ 
вызывает серьезную трево
гу. На 1 августа ни один 
район области, за исключе
нием Зырянского и Колпа- 
шевского, не выполнил пла
на набора учащихся в шко
лы рабочей молодежи. Осо
бенно неблагополучно идет 
набор в Томске и Асине, где 
и в прошлом учебном году 
планы направления молоде
жи на учебу не выполнило 
большинство крупных про
мышленных предприятий и 
строительных организаций.

В школе рабочей молоде
жи № 11 г. Томска будет 
учиться молодежь таких 
больших заводов, как элект
роламповый, математиче
ских машин, режущих инст
рументов, электромеханиче
ский и обувной фабрики. Не
сколько тысяч молодых тру
жеников этих предприятий 
не имеют среднего образова
ния. В конце июля в школу 
поступило всего 205 человек 
при плане набора 900 чело
век. Как же думают хозяй

ственные руководители,
профсоюзные и комсомоль
ские организации этих пред$ 
приятий решать задачи по
вышения образования и ква
лификации рабочих кадров, 
вопросы технического про
гресса?

В школу № 7 г. Томска 
при плане 850 человек запи
сались всего 478. Учиться 
здесь должна молодежь за
водов «Сибэлвктромотор», 
электротехнического, трам
вайно-троллейбусного управ
ления. Недостаточно эффек
тивно привлекаются в ШРМ 
молодые рабочие в Томском 
районе. В Асиновском райо
не более 3 тысяч молодых 
тружеников не имеют сред
него образования. Из них в

прошлом учебном году учи
лись 800. В этом году запи
сались в школы 385 чело
век при плане 1.270. Осо
бенно плохо занимаются ор* 
ганизацией учебы молодежи 
Аси-новский ЛПК. Аоииов- 
ский леспромхоз, совхозы 
имени Ленина, «Комсомо
лец». На все это уже не раз 
обращалось внимание го
родских организаций. Во
прос об ответственности за 

* эту работу председателя 
Асияовскогб горсовпрофа 
В. Н. Свипцоза рассматри
вался в облсовпрофе. Ком
сомольские организации рай
она серьезно критиковались 
бригадой ЦК ВЛКСМ, изу
чавшей работу по рацио
нальному использованию 
свободного времени рабочей 
молодежи. Однако время 
идет, а набор в школы ра
бочей молодежи ведется пло
хо, нужной заботы о созда
нии условий для учебы мо
лодежи не проявляется, вы
полнение народнохозяйст
венного плана по набору 
учащихся под угрозой сры
ва. Не чувствуется в этом 
районе роли оргкомитета по 
проведению смотра «Каждо
му молодому труженику — 
среднее образование», воз
главляет который замести
тель председателя гориспол
кома С. И. Воронин.

На предприятиях, объеди
няемых областным управле
нием строительства, работа
ет около 7 тысяч человек,

молодежь из них составляет 
одну треть, более тысячи 
молодых тружеников не име
ют среднего образования. 
Планирование обучения мо
лодежи управлением не ве
дется — нет этих планов на 
новый учебный год и на де
сятую пятилетку.

Организация учебы ра
ботающей молодежи — дело 
нелегкое, требует кропотли
вой индивидуальной работы 
с юношами и девушками, 
оказания им постоянной за
интересованной поддержки, 
создания общественного мне
ния, привлечения к этой ра
боте широкого актива. Опыт 
такой .работы есть в трудо
вых коллективах машино
строения, химической и неф

тяной промышленности и 
других отраслях. Неплохой 
опыт накоплен в коллекти
вах швейной фабрики, заво
дов резиновой обуви и изме
рительной аппаратуры, • в 
совхозах Кржевниковского 
района. Интересна практика 
работы комиссий содействия 
вечерней школе на Томском 
манометровом заводе.

На ряде предприятий ма
шиностроения учеба в обще
образовательной школе, как 
один из основных показате
лей, учитывается при подве
дении итогов социалистиче
ского соревнования между 
цехами, отделами, бригада
ми, при рассмотрении вопро
сов о присвоения звания 
«Ударник коммунистиче
ского груда», «Лучший по 
профессии» и т. и. Вошло в 
практику подведение итогов 
учебного года в торжествен
ной обстановке, вручение 
наиболее отличившимся уча
щимся почетных грамот и 
ценных подарков.

К сожалению, этот полез
ный опыт не всегда стано
вится достоянием обществен
ности, плохо изучается и 
внедряется.

Повышение профессио
нально-технического Уровня 
рабочих сегодня возможно 
лишь на базе полного сред
него образования. Вот поче
му ведущие специалисты и 
все инженерно-технические 
работники предприятий и хо
зяйственных ведомств уже в

К А Ж Д О М У  М О Л О Д О М У  
Т Р У Ж Е Н И К У  - С Р Е Д Н Е Е  
О Б Р А З О В А Н И Е

Цех железнодорожных 
подшипников ГПЗ-5 выпу
скает самую крупногабарит
ную продукцию на предпри
ятии. К этим изделиям осо
бые требования. И контро
леры ОТК сборочного участ
ка всегда проверяют каждый 
подшипник очень тщательно.

У бригадира Н. А. Авдее
вой большой стаж работы. 
Есть чему поучиться у нее 
молодежи. Т. Баженова и 
А. Гончарова — выпускни
цы ГПТУ-7, работают вто
рой год. Стараются не от
ставать от опытных контро
леров. От 500 до 1.000 се
параторов и колец проверяет 
за смену бригада.

НА СНИМКЕ (слева на
право): Т. Баженова, Н. А. 
Авдеева, А. Гончарова.

Фото В. Казанцева.

силу своих служебных обя
занностей призваны активно 
участвовать в разработке и 
реализации перспективных 
планов общеобразовательной 
учебы молодежи. На кон
кретных практических при
мерах они должны убедить 
молодежь в необходимости, 
освоения основ наук и прин
ципов организации современ
ного производства, оказать 
помощь в учебе, активно ра
ботать в составе комиссий 
содействия вечерней школе, 
педагогических советов ве
черних и заочных школ, раз
личных молодежных советов 
и комиссий по вечернему об
разованию. Об этом должны 
позаботиться профсоюзные 
комитеты, руководители 
предприятий.

Недавно областной оргко
митет по проведению смотра 
«Каждому молодому труже
нику — среднее образова
ние» рассмотрел ход подго
товки к новому учебному го
ду и определил ряд допол
нительных мер по обеспече
нию плана набора в школы 
для взрослых.

Рекомендовано создать во 
всех трудовых коллективах 
комиссии содействия вечер
ним и заочным школам, раз
вернуть более широкую 
пропаганду вечернего и за
очного образования, устано
вить ежедекадный контроль 
за ходом набора в ШРМ 
по районам, отраслевым 
профсоюзам, ведомствам. 
Намечено обобщить опыт ра
боты Кожевниковекого рай
она, профсоюзных комитетов 
манометрового завода, швей
ной фабрики, школы рабо
чей молодежи № 1 г. Том
ска. Оргкомитет поддержал 
инициативу обкома ВЛКСМ 
о проведении областного 
комсомольского собрания 
«Учиться — ленинский за
вет».

Хозяйственным руководи
телям и профсоюзным орга
низациям следует проявить 
заботу о . создания условий 
для учебы молодежи: отре
гулировать вопросы сменно
сти работы, предоставления 
дополнительных выходных 
дней и отпусков, тщательно 
подготовить помещения для 
занятий.

Учебный год не за гора
ми, но есть еще время для 
того, чтобы полностью уком
плектовать вечерние и за
очные школы, принять ме
ры, исключающие отсев уча
щихся в течение учебного 
года. К этому нужно прив
лечь внимание обществен
ности, профсоюзных и ком
сомольских организаций, ор
ганов народного образова
ния, всех хозяйственных ру
ководителей.

Н. ШАХОВА, 
секретарь облсовпрофа, 
председатель областно
го оргкомитета по про
ведению смотра «Каж
дому молодому труже
нику — среднее обра

зование».

Главный курс —
технический
прогресс

ЖЕНЩИНЫ-  
Н О В А Т О Р Ы

Н ы неш ний год повсе
местно отмечается к а к  М еж 
дународны й год ж ен щ и ны .

Советские женщины
своим трудом, творческой 
инициативой, энергией
способствуют успешному 
осуществлению принятой 
XXIV съездом КПСС про
граммы социально-эконо
мического развития стра
ны. Труженицы активно 
участвуют в решении 
сложных технических про
блем.

На Томском электро
техническом заводе тру
дится специалист 3. А. 
Ковынева. За крупные ус
пехи она награждена зна
ком Центрального совета 
ВОЦР «Отличник изобре
тательства и рационализа
ции». На счету женщины- 
новатора Гб ценных пред
ложений, экономический 
эффект от внедрения ко
торых составил свыше 17 
тысяч рублей.

Многим женщинам при
своено звание «Лучший 
рационализатор Томской 
области» с вручением на
грудного знака. Оно при
своено. например, Н. С. 
Крутиковой — инженеру 
треста «Томскжилстрой», 
Г. И. Пустозеровой — 
инженеру завода измери
тельной аппаратуры. От
мечены грамотами област
ного совета ВОИР В. В. 
Домбровская, инженер- 
конструктор завода мате
матических машин, Г. Г. 
Гаптенко, конструктор 
манометрового завода, и 
другие. Более 4 тысяч 
женщин в нашей области 
активно участвуют в ра
боте " Всесоюзного обще
ства изобретателей и ра
ционализаторов.

В Международный год 
женщины Томский об
ластной совет ВОИР ре
шил провести на пред
приятиях смотр на луч
шую постановку рациона
лизаторской работы среди 
женщин. А это значит, 
еще многие из них полу
чат звания «Лучший ра
ционализатор» предприя
тия, отрасли, «Заслужен
ный .рационализатор 
РСФСР», «Лучший ра
ционализатор Томской об
ласти». Обращается осо
бое внимание на механи
зацию и автоматизацию 
трудоемких процессов, 
особенно там, где приме
няется женский труд.

Центральный совет 
ВОИР установил 30 еже- 

- годных премий (по 300 
рублей) для награждения 
женщин-изобретателей и 
рационализаторов. Наш 
областной совет ВОИР 
установил на 1975 год 
одну премию в 100 руб
лей.

Г. БЕРДИЧЕНКО,
секретарь областного 

совета ВОИР.

Страна Советов: 
н о в о с т и  дн я

НА ЛУГАХ АЛТАЯ
БАРНАУЛ, 4 августа. 

(Корр. ТАСС. Н. Кара
сев). Сегодня колхозы и 
совхозы Алтая завершили 
выполнение плана зато-., 
товки сена. Его припасе
но один миллион семьсот 
тысяч тонн. Большая
часть сена уже доставлена 
к местам зимовки скота.

Кормозаготовительны е 
бригады края заготовили 
также 400 тысяч тонн се
нажа и 32 тысячи тонн 
витаминной травяной му
ки. Это вдвое больше про
шлогоднего.

Сейчас на лугах нача
лись повторные укосы..

НЕФТЬ ДОБЫВАЮТ 
С ПОМОЩЬЮ ГАЗА

Двадцать пять миллио
нов тонн жидкого топли
ва получил со дня основа
ния коллектив управле
ния «Цравдинскнефть» — 
один из самых молодых в 
Западной Сибири. За годы 
пятилетки добыча «черно
го золота» увеличилась 
здесь почти в четыре ра
за. Сегодня Правд инско-е 
месторождение дает еже
дневно свыше 18,5 тыся
чи тоня нефти — почти 
на 500 тонн больше зада
ния. Сверхплановая добы
ча с начала года превыси
ла 100 тысяч тонн.

На месторождения в 
широких масштабах при
меняется прогрессивный 
газлифтный способ извле
чения топлива из недр. 
Осушенный попутный газ 
закачивают в пласты. Вы
рываясь на поверхность, 
он выносит с собой нефть. 
Сейчас таким способом 
эксплуатируется около 
ста скважин. В этом году 
они дадут половину всей 
правдинокой нефти.

(Корр. ТАСС). .
Тюмень.
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СЛУЖАТ РОДИНЕ
в о и н ы - т о м и н и

Уже много лет шефствует наша областная комсомоль
ская организация над военным кораблем «Томский ком
сомолец». Экипаж этого корабля — один из лучших на 
Тихоокеанском флоте.

Сегодня мы публикуем письма, полученные от моря
ков-дальневосточников, зорко охраняющих наши морские 
рубежи на Тихом океане.

Б л аго д ар ность
родителям

К нам, на «Томский ком
сомолец», по путевке Том
ского обкома комсомола при
шел Рустэм Ахмедиев. Его 
родителям ‘командование на
правило благодарственное 
письмо:

«Уважаемые Рашит Мини- 
ханович и Роза Гилымутди- 
новна!

С большим удовлетворени
ем сообщаем Вам, что Ваш 
сын Рустэм, проходя служ
бу на нашем корабле, заре
комендовал себя исключи
тельно дисциплинированным 
и исполнительным воином. 
Он пользуется заслуженным 
авторитетом у командования 
и товарищей. Его отличает 
беспредельная преданность 
советскому народу, Коммуни
стической партии, нашей Ро
дине. Абсолютная честность, 
добросовестность — черты 
его характера.

Командование, его товари
щи знают Рустэма как все
сторонне развитого военно
служащего. Он первокласс
ный специалист, отличник 
ВМФ. хороший фотограф, ак
тивный участник художест
венной самодеятельности. Он 
и прекрасный товарищ. За 
коммунистическую убежден
ность, за его морально-поли
тические качества коммуни
сты корабля приняли его в 
свои ряды, и он с честью оп
равдывает высокое звание 
коммуниста. Его фотография 
помещена на стенде, посвя
щенном 30-летию Победы со
ветского народа в Великой 
Отечественной войне 1941 — 
1945 гг. под рубрикой: «Они 
достойны памяти героев!».

Он много сделал для спло
чения экипажа в духе друж
бы и советского патриотиз
ма. для поддержания кораб
ля в боевой готовности. Ру
стэм в сложных условиях- 
плавания в дальнем походе 
показал себя мужественным, 
подготовленным в морально
психологическом отношении.

Командование, партийная 
и комсомольская организа
ции выражают огромную при
знательность и чувства бла
годарности за воспитание та
кого отличного защитника 
социалистической - Родины и 
желают Вам. уважаемые Ра
шит Миниханович и Роза 
Гильмутдиновна, крепкого 
здоровья, успехов в труде и 
личного счастья.

Н. С. СУВОРИН, 
командир корабля».

Э к и п а ж
д р у ж н ы х

Большой десантный ко
рабль «Томский комсомо
лец» находился в океане. 
Все шло по плану, одна сме
на сменяла другую. Отраба
тывались боевые упражне
ния. Неожиданно горизонт

почернел. О борт корабля 
разбился первый вал, а за
тем послышался шум, по
степенно перерастающий в 
грохот. Шел циклон. На ко
рабле были приняты все ме
ры, чтобы встретить натиск 
стихии.

Около молодых матросов 
Петра Винокурова, Олега 
Муковникова, Богдана Ле
вицкого оказались старшина
1- й статьи Козлов, старшина
2- й статьи Томилов и дру
гие старослужащие. Они 
четко обслуживали техниче
ские средства, действовали 
сноровисто, без суеты. Опыт
ные моряки не только пока
зали образец самоотвержен
ного труда на боевых по
стах, в тяжелейших услови
ях плавания, но и находили 
минуту, чтобы улыбкой, ду
шевным уч'астием укрепить 
волю тех, кто впервые по
пал в такие условия.

Позже командир корабля 
Н. С. Суворин скажет: «Бо
лее двадцати лет служу на 
флоте, исходил океан вдоль 
и поперек. Такого похода не 
припомню. Но я верил в кол
лектив. Мне кажется — нам 
удалось его сделать единым, 
крепким, дружба и взаимо
помощь стали нормой его 
жизни».

На «Томском комсомоль
це» меня порадовали  ̂опти
мизм и высокий настрой каж
дого члена экипажа. Бесе
дую с молодым матросом 
Олегом Муковниковым. Он 
на корабле несколько меся
цев. Олег рассказывает, как 
их тепло встретил командир 
корабля. Запомнилась ему 
непринужденная беседа ко
мандира боевой части. В хо
де ее пришлось молодому 
матросу рассказать не толь
ко о себе, родных и близких, 
но и об общественной рабо
те на «гражданке», увлече
ниях. «А на следующий день 
начались заботы старшины 
1-й статьи Калинина,—гово
рит Муко'Вйиков. — Это и 
рассказ о дружбе в коллек
тиве, о требованиях строить 
жизнь на принципах уста
вов... Внимание, искреннее 
тепло отношений ко мне, мо
лодому матросу, подняли не 
только настроение, но и по
будили к хорошей учебе- и 
службе вообще. Прямо ска
жу — здесь хорошие ребя
та, дружный коллектив».

И не только Олег Муков- 
ников говорит добрые слова 
об экипаже. Лестные отзывы 
о сослуживцах я услышал 
из уст Ивана Абрамова, ко
торый в этом году уходит в 
запас, Сергея Трегубова, слу
жащего второй год, молодо
го матроса Петра Винокуро
ва и многих других.

Экипаж корабля живет и 
трудится под впечатлением 
проникновенных слов товари
ща Л. И. Брежнева, выска
занных в письмах к нодвод- 
никам-североморцам и гвар- 
дейцам-забайкальцам. Гене
ральный секретарь ЦК 
КПСС призвал защитников

Родины свято следовать 
боевым традициям героиче
ских Советских Вооружен
ных Сил, повышать бдитель
ность и боевую готовность. 
И эта атмосфера политиче
ского подъема в экипаже со
четается с высокой требова
тельностью и уважительно
стью к каждому члену кол
лектива.

Много лет подряд БДК 
«Томский комсомолец» при 
высадке боевой техники и 
десанта морских пехотинцев 
занимает призовые места. В 
одном из состязаний по вы
садке десанта корабль сокра
тил норматив высадки на две 
трети положенного времени. 
Наблюдавший состязания 
первый заместитель главно
командующего Военно-Мор
ским Флотом прибыл на ко
рабль и лично поблагодарил 
экипаж за отличную выуч
ку, боевое мастерство.

— Мы добйваемся успехов 
в боевой и пблитиуе-ской под
готовке благодаря товарище
ству и взаимопониманию. 
Наш девиз—«Добился высо
ких успехов в учебе — помо
ги сослуживцу стать отлич
ником, поделись с ним опы
том, знаниями», — говорит 
командир корабля.

А потом наступает самая 
торжественная минута — 
вручение молодым матросам 
книжки «Боевой номер». 
Пройдет время, и перед стро
ем боевой части в празднич
ной обстановке будет зачи
тан приказ о допуске матро
са к самостоятельному об
служиванию оружия и боевой 
техники.

Экипаж корабля -— одна 
большая семья, где господст
вуют единство взглядов, 
единство слова и дела, опи
рающиеся на единство бое
вых традиций прошлого и 
настоящего.

Важное место в формиро
вании воинского коллектива 
«Томского комсомольца» за
нимает крепкая связь с ком
сомольской организацией 
Томской области. На корабле 
часто бывают молодые сиби
ряки. На последней встрече 
делегация комсомольцев 
Томска рассказала о вкладе 
земляков в дело строитель
ства коммунизма. Гости пре
поднесли морякам фотосним
ки новостроек Томской обла
сти и портрет В. И. Ленина, 
а подразделениям связистов 
и радиометристов вручили 
переходящий вымпел «Луч
шей боевой части».

В прошлом году делега
ция корабля приняла уча
стие в работе XVI област
ной комсомольской конфе
ренции. Александр Томилов, 
секретарь комсомольской ор
ганизации корабля, рапор
товал, что моряки-тихоокеан
цы постоянно начеку, неус
танно совершенствуют бое
вую выучку на просторах 
океана. Старшина 2-й статьи 
Томилов вручил обкому 
ВЛКСМ ■ военно-морской 
флат корабля. Делегаты 
«Томского комсомольца» 
выступили перед заводской 
молодежью, школьниками, 
по радио и телевидению.

Р. ЯНБОРИСОВ,
капитан 1-го ранга, кан

дидат исторических наук.
(Газета «Боевая вахта»).

Т ом ску— высокую 
дисциплину 
труда и быта

В эти летние дни сани
тарная служба Томска озабо
чена тем, как предприятия 
торговли и общественного
питания, обслуживая на
селение. соблюдают правила 
санитарии и гигиены. Не
секрет, что малейшее ̂  от
ступление от требований са
нитарного порядка чревато 
тяжелыми последствиями 
для здоровья людей и, в 
частности, возникновением 
желудочно-кишечных заболе
ваний.

В столовой № 4 Томского 
треста столовых № 1, где 
директором Л. Я. Нусберг, и 
в филиале столовой № 7 при 
Томском научно-исследова
тельском институте вакцин и 
сывороток (руководит про
изводством Н. В. Еремина) 
всегда чисто, соблюдаются 
санитарные условия и сроки 
реализации пищевых продук
тов, правильно промывается 
посуда. Мух нет. на столах 
-— салфетки. Есть где по
мыть руки перед обедом.

Проведенный недавно
рейд по проверке санитарно
го состояния предприятий 
общественного питания пока
зал. что чистоту и порядок 
постоянно поддерживают в 
столовой № 19 ТТС-1 (ди
ректор К. Г. Орлихина, об
щественный санитарный ин
спектор Т. Смокотина).

К сожалению, приходится 
констатировать, что далеко ь 
не все работники прилавка и 
к у х н и  понимают ту высокую 
ответственность, которая на 
них возложена.

При проверке гастронома 
№ 2 работники- санитарной 
службы сделали серьезные 
замечания, установили срок 
д л я  наведения порядка. А

З а к о н н о е
т р е б о в а н и е

при повторной проверке ока
залось, что большинство за
мечаний не выполняется.

Спрашиваем» Т. Е. Емелья
нова, директора, почему 
не уничтожили мух в мага
зине.

— Где мухи? Их у нас 
нет, — делает удивленные 
глаза директор.

Пришлось показать, где 
мухи, а заодно и привлечь к 
ответственности близоруко
го руководителя, закрыть 
магазин для санитарной об
работки.

Нарушения санитарного 
порядка имеют место в ма
газинах №№ 1 и 16 гастро- 
номторга (директора В. Г. 
Егоров и М. Ф. Лукьяненок), 
магазине № 33 Кировского 
райпищеторга (заведующая 
М. М. Шишнева), в столовой 
№ 8 ТТС-1 (директор Р. Д. 
Михайличенко). Во многих 
магазинах гастрономторга и 
Кировского райпищеторга 
нарушаются правила хране
ния скоропортящихся про
дуктов. Томичи часто жалу
ются, что только купленное 
молоко при кипячении свер
тывается. А ведь кионет оно 
потому, что хранят его в тор
говых залах при температуре 
+ 25 градусов, + 3 0  граду
сов. Большая часть имею
щегося холодильного обору
дования неисправна.

В магазине № 1 Киров
ского райпищеторга мы об
наружили, что колбаса хра
нится в холодильном при
лавке, где термометр пока
зывал + 20 градусов. Спра
шиваем продавцов: «Как же 
так? Вы ведь знаете, что 
это здорово повредит поку
пателю?». В ответ только 
пожимают плечами. Обра
щаемся к заведующей отде

лом Игнатовой. Тоже вра
зумительного ответа не по
лучаем.

Серьезный упрек следует 
сделать руководителям гаст
рономторга Н. Г. Чернявско
му, Кировского райпищетор
га Ю. А. Измайлову. Ленин
ского райпищеторга Н. И. 
Плешкову. Слаб здесь кон
троль за организацией тор
говли. На одних и тех же 
весах продавцы взвешивают 
покупателю и готовые мяс
ные, рыбные продукты, и сы
рые — мясо, суповые набо
ры, рыбу. А ведь о недопу
стимости этого не раз пре
дупреждала санслужба.

Во многих магазинах 
несвоевременно списывают 

' недоброкачественные -про
дукты, нерегулярно прово
дят санитарные дни.

Мы, работники санэпид
станции, не устаем убеждать 
важность правил санитарии 
и гигиены. Но на многих ра
ботников торговли и общест
венного питания убеждения 
не действуют. Правила они 
знают, но соблюдать- не хо
тят. Поэтому мы вынуждены 
применять административные 
меры взыскания. За антиса
нитарию в этом году уже 
оштрафовано 180 человек, 
была временно закрыты 
многие столовые, магазины.

Соблюдение норм санитар
ного порядка и гигиены — 
не личное дело работников 
торговли и общественного 
питания, а законное требова
ние во имя охраны здоровья 
трудящихся. И никто не по
зволит пренебрегать им.

В. КРАСНОРУЦКАЯ, 
заведующая отделением 
гигиены питания Том
ской горсанэпидстанции.

ТРЕТЬЕ КЛАССНОЕ
На днях состоялось за

седание коллегий Мини
стерства . приборострое
ния, средств автоматики и 
систем управления СССР. 
Коллегия подвела итоги 
социалистического сорев
нования среди предприя
тий министерства и прису
дила третье классное ме
сто и третью денежную 
премию коллективу Том
ского манометрового заво
да.

А. ЛИСТОВСКАЯ.

ДОРОГИ
ХНШМПЛЕКСА

5 Досрочно завершено 
сооружение подъездных 
дорог к строительной пло
щадке будущего химком- 
плекса, по которым в бли
жайшие дни полным хо
дом пойдут машины, гру
женные оборудованием и 
строительными материа
лами. Семь километров 
бетонных дорог с асфаль
товым покрытием соору
дили коллективы СМУ-5 
и ОМУ-11 управления 
«Химсгрой».

Коллектив СМУ-11 за
канчивает также строи
тельство двухкиломет
ровой бетонной дороги к 
песчаному карьеру у по
селка Кудрово Томского 
района, куда сейчас стя
гивается дополнительная 
землеройная техника. 
Триста тысяч . кубомет
ров грунта вывезут 
строители с кудровекого 
карьера только в этом го
ду. А всего за время 
строительства хкмком- 
плекса с карьера . будет 
перевезено более трех 
миллионов кубометров пе
ска и грунта.

О. РЕШЕТОВА.

ПО РАБОТАМ
СТУДЕНТОВ

Подписаны в печать два 
тома книги «Руководство 
к работам по технике вы
соких напряжений», вы
ходящей в издательстве 
Томского университета. В 
сборниках публикуется 
большой цикл лаборатор
ных работ, выполненных 
студентами Томского по
литехнического института. 
Эти . работы связаны с фи
зикой электрического раз
ряда в газах, жидких и 
твердых телах, с высоко
вольтным испытанием обо
рудования и электроза
щитой от внутренних и 
грозовых перенапряжений 
электрических установок 
и систем.

В новом сборнике опуб
ликован также цикл ра
бот по использованию вы
соких напряжений и им
пульсных токов в техно
логических процессах.

О. ПЕТРОВА.

ПО МАРШРУТАМ 
ФЕСТИВАЛЯ

На днях из гастроль
ной поездки в рамках 
«Северного сияния-75» 
возвратился теплоход 
«Культработник». Группа 
артистов областного дра
матического театра пока
зала спектакль «Свои лю
ди — сочтемся» А. Ост
ровского. Зрителями том
ских актеров были лесни
ки, охотники, рыбаки и 
нефтеразведчики. «Культ- / 
работник» обслужил насе
ленные пункты по реке 
Чулым до Тегульдета, а 
.также поселки Верхнекет- 
ского района до Катайгн.

Завершился также гаст
рольный маршрут тепло
хода «Фестивальный», на 
борту которого плавала 
вторая группа актеров те
атра со спектаклем «Из 
племени Кедра». Зрите
лями были жители Кол- 
пашева, Каргаска, Алек
сандрова, Стрежевого и 
других приобских посел
ков.

В. ИВАНОВА.

ШНУР
ДЛЯ «ПИНГВИНА»

На днях межведомст
венная комиссия приняла 
в серийное производство 
новый электрошнур, раз
работанный коллективом 
научно - исследователь
ского института кабель
ной промышленности. 
Изготовленный в специ
альном морозостойком ис
полнении, он будет приме
няться для одежды «пин
гвин». «Пингвин», разра
ботанный специалистами 
Института проблемных 
материалов Украинской 
Академии наук, ' будет 
обогревать людей, рабо
тающих в условиях 
Крайнего Севера, — по
лярников, моряков, геоло
гов, нефтераэведчиков.

Разработку нового 
шнура осуществила стар
ший инженер Л. А. Ма
зур под руководством 
кандидата технических 
наук К. М. Кевролевой.

А. СТОЛЯРСКИЙ.

В ИНТЕРЕСАХ 
В С Е О Б Щ Е Г О  

М И Р А
НЬЮ-ЙОРК, 5 августа. 

(ТАСС). Предложение Совет
ского Союза о созыве Все
мирной конференция по разо
ружению получает широкое 
признание в Организации 
Объединенных Наций. Об 
этом свидетельствует ход 
дебатов в Специальном ко
митете ООН для Всемирной 
конференции по разоруже
нию.

Проведение такой конфе
ренция пользуется всеобщей 
поддержкой и будет отвечать 
интересам всего человече
ства, заявил представитель 
Польши 3. Людвичак. Пред
ставитель Болгарии Г. Гелев 
отметил, что Генеральная 
Ассамблея ООН должна 
твердо встать на путь эффек
тивной подготовки Всемир
ной конференции по разору
жению, поскольку ее созыв 
отражает стремления и чая
ния подавляющего большин
ства государств — членов 
ООН, мнение прогрессивной 
мировой общественности.

Многие правительства уже 
высказались в пользу ско
рейшего созыва Всемирной 
конференции по разоруже
нию, указал представитель 
МНР Ц. Пунцагноров. И в 
этом проявляется озабочен
ность народов продолжаю
щейся гонкой вооружений. В 
этой связи делегат МНР под
черкнул большой вклад Со
ветского Союза и лично Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева в 
борьбу за прочный мир и 
разоружение.

Представитель Италии 
Ф. Лей выразил надежду, 
что результаты Совещания 
по безопасности и сотрудни
честву в Европе будут вкла
дом в дело прогрессирующе
го ослабления международ
ной напряженности и новым 
шагом на пути к полному 
разоружению. Это, сказал 
он, цель, к которой стремит
ся итальянское правитель
ство, и оно хочет надеяться, 
что созыв Всемирной конфе
ренция по разоружению бу
дет способствовать достиже
нию такой цели.

сообщения из-за ш й
П Р О Ч Н А Я  О С Н О В А

Видные государственные н общественные деятели, по
литические обозреватели газет, радио и Телевидения раз
личных стран мира продолжают широко обсуждать итоги 
Совещания по безопасности и сотрудничеству в Европе, 
подчеркивая необходимость внедрить в практику, сде
лать законом международной жизни правильные и спра
ведливые принципы отношений между государствами, 
сформулированные в Заключительном акте.

В комментариях международной прессы указывается, 
что выступление Генерального секретаря ЦК КПСС 
Л. И. Брежнева на историческом форуме в Хельсинки 
проникнуто глубокой заботой о дальнейшем упрочении 
мира и безопасности народов.

БУДАПЕШТ. Централь
ный орган ВСРП «Нелса- 
бадшаг» подчеркивает, что 
заключительный документ 
совещания содержит основ
ные принципы мирного со
существования, укрепления 
и углубления процесса раз
рядки напряженности.

Вполне естественно, пи
шет газета «Непсава», что 
мировая общественность с 
особым вниманием воспри
няла выступление в Хель
синки Л. И. Брежнева, по
скольку Генеральный секре
тарь ЦК КПСС — один из 
самых выдающихся борцов 
за обеспечение европейской 
безопасности и сотрудниче
ства.

ВАРШАВА. «Идея сове
щания, основывающаяся на 
ленинских принципах внеш
ней политики, была выдви
нута странами социалисти
ческого содружества, — 
указывает «Глос працы». 
— Однако мы рассматрива
ем успешное завершение со
вещания как совместный ус
пех всех политических сил 
на нашем континенте, одоб
ряющих мирное сосущество
вание и сотрудничество как 
единственно приемлемую 
формулу взаимных отноше
ний в Европе».

БЕРЛИН. Анализируя 
итоги общеевропейского со
вещания в историческом 
сравнеии с другими между
народными форумами ны
нешнего и прошлого столе
тий, влиявшими на судьбы 
народов «Европы, журнал 
«Фрайе вельт» подчер
кивает беспрецедентный

характер встречи в Хель
синки. Здесь, пишет 
журнал, не было победите
лей и побежденных, приоб
ретших и потерявших, здесь 
царило полное равноправие.

ПРАГА. Итоги совещания 
в Хельсинки, пишет «Руде 
право», — это результат ги
гантских усилий, неутоми
мого труда и неизмеримого 
терпения прежде всего Coj 
ветского Союза, который 
своей непоколебимой поли
тикой мирного сосуществова
ния и сотрудничества оказы
вал и оказывает влия
ние на сознание всего 
миролюбивого, прогрес
сивного и реалистически 
мыслящего мира. И мы мо
жем гордиться, что в вопро
сах европейской безопасно
сти и сотрудничества мы 
действовали и действуем в 
тесном союзе с величайшей 
миролюбивой силой — Со
ветским Союзом.

Газета «Праце», подчер
кивая необходимость разоб
лачать происки противни
ков международной разряд -̂ 
ки, останавливается в этой 
связи на позициях пекин
ских лидеров. Среди против
ников мира в Европе маои
стское руководство занимает 
одно из первых мест и стре
мится ,к возрождению «хо
лодной войны», пишет газе
та. Для маоистов встреча в 
верхах в Хельсинки явилась 
горьким разочарованием. 
Все видят, что Пекин идет 
по опасному пути.

УЛАН-БАТОР. Мир на
ходится под сильнейшим

впечатлением от выступле
ния Генерального секретаря 
ЦК КПСС Л. И. Брежнева 
на заключительном этапе об
щеевропейского совещания, 
заявил член Политбюро ЦК 
МНРП, первый заместитель 
Председателя Президиума 
Великого Народного хурала 
МНР С. ЛуАсан в интервью 
корреспонденту агентства 
МОНЦАМЭ. Это волнующее 
и Мобилизующее выступле
ние характеризуется истори-. 
веским оптимизмом, глубокой 
аргументированностью, стро
го реалистическим подходом 
к вопросам европейской бе
зопасности, к мировым про
блемам. Выступление Л. И. 
Брежнева, которому при
надлежит выдающаяся за
слуга в обеспечении успеха 
общеевропейского совеща
ния,1 в оздоровлении между
народной обстановки, прида
ет народам новую силу в 
борьбе за прочный мир, бе
зопасность и сотрудничест
во, подчеркнул С. Лувсан.

ЛОНДОН. Премьер-ми
нистр Великобритании
Г. Вильсон заявил в радио
интервью об итогах совеща
ния в Хельсинки: Налицо
был подлинный дух разряд
ки, который отвечает по
требностям и чаяниям всех 
нас. Совещание в Хельсин
ки — уникальная встреча.

ВАШИНГТОН. В статье,
опубликованной на первой 
полосе, «Балтимор сан» ука
зывает, что руководители 
35 стран Европы и Север
ной Америки пришли к ре
шению жить в мире в усло
виях взаимного уважения и 
сотрудничества. Представи
тели этих государств отверг
ли силу в качестве средства 
решения спорных проблем и 
взяли на себя обязательство 
уважать суверенитет и гра
ницы друг друга, а также 
стремиться к расширению 
экономического, культурно
го, технического и научного, 
сотрудничества, заключает 
газета. ‘

(ТАСС, 4 августа).
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ЛОРЕНСУ-МАРКИШ — столица Мозамбика — административный я торговый
центр страны, один из крупнейших портов африканского материка.___

Фото ВТ А—ТАСС.

АЛВАРО КУНЬЯЛ: ДАТЬ ОТПОР 
КОНТРРЕВОЛЮЦИИ

ЛИССАБОН, 4 августа. 
(ТАСС). В речи на митинге 
в городе Эвора Генеральный 
секретарь Португальской 
коммунистической партии 
Алваро Куньял сказал: 
«Португальская революция 
переживает сейчас трудный 
и опасный момент. Реакция 
перешла в открытое наступ
ление. Нападения, грабежи, 
поджоги помещений мест
ных организаций Португаль
ской компартии, других про
грессивных партий и проф
союзов, акты насилия и тер
рора — такойы проявления 
контрреволюционной дея
тельности».

Возникла серьезная опас
ность для демократических 
свобод, подчеркнул А. Кунь
ял. Реакционные силы от
крыто подготавливают
контрреволюцию.

Отметив, что контррево
люция использует антиком
мунизм в качестве своего 
оружия, А. Куньял подчерк

нул: «Отдельные демократы 
и отдельные социалисты в 
силу узости своих партий
ных взглядов, личной амби
ция стали проповедниками 
антикоммунизма. Им следу
ет понять, что антикомму
низм открывает двери реак
ция и контрреволюции».

Нельзя успешно бороться 
против контрреволюции без 
участия компартии, продол
жал А. Куньял. Сейчас дол
жны объединиться все анти
фашисты, все те, кто хочет 
гарантировать развитие пор
тугальской революции по 
пути к социализму.

Политическое положение 
в стране в результате за
держек с урегулированием 
правительственного кризиса 
продолжает ухудшаться, ока
зал Генеральный секретарь 
ПКП. Следует возможно 
скорее сформировать новое 
правительство, которое мог
ло бы успешно бороться с 
контрреволюцией. Это пра
вительство должно распола

гать поддержкой Движения 
вооруженных сил и его рево
люционных органов и одно
временно широкой поддерж
кой народных масс, органи
зованного рабочего движе
ния, революционных сил 
страны.

Компартия, сказал А. Ку
ньял, готова рассмотреть в 
сотрудничестве со всеми си
лами, заинтересованными в 
развитии революционного 
процесса, в первую очередь 
ДВС, решения, которые н2и- 
лучшим образом отвечали 
бы требованиям нынешней 
тр5'дной обстановки в стране. 
Нужно дать отпор наступле
нию контрреволюции. Нужно 
сохранить верность велико
му выбору, сделанному в 
ходе нашей революции, — 
выбору в пользу проведения 
социально - экономических 
преобразований, открываю
щих путь к обществу, в ко
тором будет ликвидирована 
эксплуатация человека че
ловеком.

СВОБОДУ ЛУИСУ  
К О Р В А Л А Н У !

РИМ. Демократическая 
общественность всего мира 
выражает серьезную озабо
ченность в связи с сообще
ниями из Чили о состоянии 
здоровья Генерального се
кретаря Коммунистической 
партии Чили Луиса Корвала- 
на, заявил здесь на пресс- 
конференции итальянский 
юрист Гуидо Кальви — один 
из адвокатов руководителя 
чилийских коммунистов.

БРЮССЕЛЬ. Необходимо 
принять самые срочные ме
ры, чтобы добиться освобож
дения Л. Корвалана из за
стенков хунты. Жизни Гене-, 
рального секретаря Комму
нистической партии Чили 
угрожает серьезная опас
ность, говорится в статье, 
опубликованной газетой 
«Драло руж».

КАРАКАС. Единый центр 
трудящихся Венесуэлы на
правил в ООН телеграмму с 
призывом срочного вмеша
тельства для спасения жизни 
Л. Корвалана и других ' чи
лийских патриотов. Одно
временно это профсоюзное 
объединение направило теле
грамму в Сантьяго, в кото
рой оно возложило на 'воен
ную хунту ответственность 
за жизнь руководителя чи
лийских коммунистов.

(ТАСС, 4 августа).

Последствия экономического спада
БОНН, 4 августа. (ТАСС). 

Экономический спад в ФРГ 
привел к введению неполной 
рабочей недели на многих 
предприятиях страны. С сего
дняшнего дня вводится со
кращенная рабочая неделя 
для более полутора тысяч 
трудящихся на заводе кон
церна «Сименс» в Ботроп- 
Гладбеке. Несколько дней 
назад администрация одного

из заводов химического кон
церна «БАСФ» в Людвит- 
схафене объявила, времен
ный локаут 2.500 рабочих.

Об ограничении производ
ства ввиду постоянного со
кращения заказов объявила 
администрация металлурги
ческого завода в Рейнхаузе- 
не, где по «сокращенному 
графику» работают 11 тыс. 
рабочих. В течение августа

по такому же графику, с со
кращением заработной пла
ты, будут работать 12 тыс. 
металлургов концерна
«Зальцгйттер», 6.700 метал
листов предприятия «Клек- 
нер-хютте» в . Бремене.

По официальным данным, 
в текущем году число ча
стично безработных в про
мышленности ФРГ составля
ет ежемесячно, в среднем бо
лее 800 тыс, человек.

НА СУДЕБНОМ 
ПРОЦЕССЕ 
В АФИНАХ

АФИНЫ, 4 августа. 
(ТАСС). В афинской тюрьме 
Корридаллос продолжается 
суд над организаторами воен
ного переворота 21 апреля 
1967 года, в результате ко
торого в Греции была уста
новлена диктатура хунты.

В качестве свидетелей в 
суде выступили бывший пре
мьер-министр свергнутого 
хунтой правительства Канел- 
лопулос, ряд бывших ми
нистров и военнослужащих. 
Они рассказали о трагиче
ских последствиях, к кото
рым привела Грецию семи
летняя диктатура хунты.

Греческая общественность 
внимательно следят за ходом 
судебного процесса. Он вы
зывает обеспокоенность де
мократической печати. Газе
та «Ризоспастис» отмечает, 
что ни в обвинительном за
ключении, ни в показаниях 
свидетелей ни слова не гово
рится о роли НАТО в подго
товке, переворота.

На скамье подсудимых 
находятся только исполните
ли переворота, а те, кто вдох
новлял и организовывал их 
— НАТО и греческая реак
ция, — остаются в тени, под
черкивает газета.
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Ленина Бурятский театр 
онеры и балета открыл свои 
гастроли в Томске традици
онно — оперой замечатель
ного русского композитора 
А. П. Бородина «Князь 
Игорь». Опера эта — одна 
из жемчужин русской опер
ной классики — идет на 
сцене театра достаточно дав
но, и томичи уже были зна
комы с постановкой по пре
дыдущим гастролям. Тем 
более, интересно было по
смотреть, как живет на сце
не театра этот спектакль во 
времени — ибо у театраль
ных постановок тоже есть 
своя судьба: они могут ста
реть и ветшать, могут, как 
говорится, хорошо сохра
няться, а могут даже моло
деть или, во всяком случае, 
приобретать новые черты. -

Открытие гастролей пока
зало, что коллектив наших 
гостей не только бережно 
сохранил высокий уровень 
постановки «Игоря», но и 
сумел обогатить его рядом 
новых черт, причем не толь
ко за счет ввода новых ис
полнителей.

Снова переполненный зал 
областного драматического 
театра, где проходят гастро
ли, горячо аплодировал ис
кусству заслуженного арти
ста РСФСР С. Раднаева, 
певшего заглавную партию. 
Мы уже встречались с пев
цом в роли Игоря. Красивый 
голос, хорошая музыкаль
ность, свободное владение 
вокальным материалом — 
все это осталось в арсенале 
исполнителя.' Вместе с тем 
в создаваемый актером об
раз добавились новые крас
ки.

А. П. Бородин, обращаясь 
в поисках оперного сюжета 
к великому памятнику древ
нерусской литературы —• 
«Слову о полку Игореве», 
стремился не только вос
петь личный подвиг и дея
ния князя, но и — главным 
образом — подвиг русского 
народа, поднявшегося на 
борьбу с захватчиками. В 
этом смысле Игорь в опере 
— фигура не столько кон
кретно-историческая, сколь
ко символическая. Вот это
го-то обобщения, пожалуй, 
раньше у С. Раднаева было 
маловато. Теперь фигура 
князя-патриота приобрела 
в исполнении артиста впе
чатляющую монументаль
ность. Отрадно, что это про
изошло не за счет потери ин
дивидуализации образа. Пе
ред нами и вождь дружины, 
и нежный муж, и полково
дец, тяжело переживающий 
свое временное поражение...

Особенно впечатляют сей
час сцены разговора Игоря 
с половецким ханом Конча- 
ком. Исполнителю удается 
передать здесь самые тонкие 
оттенки мыслей и эмоций 
своего героя.

Писать о народном арти
сте СССР Л. Линхрвоине в 
партии Кончака чрезвычай
но трудно. Об этой работе 
замечательного советского 
оперного , артиста, создана, 
можно сказать, целая лите
ратура. Можно говорить о 
глубоком проникновении в

дух образа этого стенного
владыки, о том, что у Лин- 
ховоияа Кончай отнюдь не 
однопланов — он и хитер, и 
умен, и жесток, и в то же 
время не чужд некоторого 
своеобразного кодекса че
сти...

Все это так, и обо всем 
этом много раз говорилось, 
в том числе и на страницах 
нашей газеты. Видимо, сле
дует в первую очередь под
черкнуть го обстоятельство, 
что в удивительно рельеф
ном, пластически совершен
ном образе, который созда
ет исполнитель, без всяких 
скидок и поправок нашла 
адекватное воплощение ге
ниальная музыка Бородина. 
С годами, пожалуй, образ 
стал еще отточеннее, еще 
выразительнее — главным 
образом за счет строгого от
бора певцом-артистом выра
зительных сценических
средств. Отказываясь ино
гда от некоторых, даже весь
ма ярких деталей, исполни
тель делает фигуру Кончака 
совершенным творением 
оперного искусства.

Образ Ярославны, верной 
и мужественной ■ жены Иго
ря,—несомненно, самый поэ
тичный во всей древнерус
ской литературе. Он вдохно
вил Бородина на создание 
не менее поэтичного му
зыкально-сценического обра
за. Однако — в силу техни
ческих и тесситурных труд
ностей — партия Ярослав
ны была всегда серьезным 
испытанием для сопрано. 
Молодая певица Г. Абиякий 
с честью вышла из этого 
испытания. Красивый голос,, 
отличная школа, крепкие 
«верхи», свободное дыхание 
— все это позволило испол
нительнице преодолеть под
водные рифы партии. В ее 
исполнении одинаково выра
зительно звучали и монолог 
из второй картины оперы, и 
развернутые речитативные 
сцены, и знаменитый плач, в 
котором певица сумела най
ти массу тонких, почти аква
рельных нюансов. Несомнен
ная сценическая одаренность 
актрисы позволила ей соз
дать выразительный внеш
ний рисунок роли. Можно 
оказать даже, что Г. Абия
кий, которую томские люби
тели музыки помнят совсем 
еще юной певицей, стала 
первым — и мы надеемся, 
не последним — открытием 
нынешних гастролей.

Владимира Галицкого пел 
не знакомый томичам артист 
Б. Петюк. Он свободно чув
ствовал себя в вокальном 
материале партии, достаточ
но легко играл, счастливо 
избегая, почти во всех слу
чаях, соблазна переигры
вать, что с певцами, вы
ступающими в этой роли, 
случается довольно часто. В, 
известной мере снижала впе
чатление от встречи с испол
нителем некоторая «зажа- 
тость» звука, проскальзы
вавшая у него иногда в верх
нем регистре.

В партии Владимира Иго
ревича выступил знакомый 
томичам Д. Дашиев, ныне 
уже народный артист Бурят
ской АССР, лауреат Всесо

юзного конкурса вокалистов. 
Крепкий лирико-драматиче
ский тенор певца позволил 
ему легко справиться с тес- 
ситурными трудностями, ко
торых немало в этой партии 
— и в  популярной большой 
арии, и в дуэте. Однако при
рода дарования артиста все- 
таки скорее драматическая, 
чем лирическая. И кое-где 
хотелось бы большей мягко
сти, может быть, даже тре
петности.

Удачно выступила в труд
ной партии Кончаковны за
служенная артистка Бурят
ской АССР Ю. Данилова. 
Чрезвычайно сложная кава
тина была исполнена ею с 
подлинной легкостью и бле
ском.

Следует отметить — и это 
старая и добрая традиция 
ваших гостей, — что и так 
называемые вторые партии 
были исполнены р спектакле 
на добротном вокальном и 
сценическом уровне. Пора
довала заслуженная артист
ка Бурятской АССР К. Ива
нова в кантилене Половецкой 
девушки. Яркими, колорит
ными выглядели Скула (за
служенный артист Бурят
ской АССР Н. Литвинов) и 
Брошка (заслуженный ар
тист Бурятской АССР 
Н. Панчуков). Правда, в за
ключительной картине опе
ры способные исполнители 
несколько переигрывали.

Огромную роль в опере 
играют хор и оркестр. В 
спектакле хоровые эпизоды 
были, как правило, исполне
ны на добротном музыкаль
ном уровне (хор бояр из вто
рого действия, развернутый 
хоровой финал, песня посе
лян а-капелла из последнего 
действия). Однако в ряде 
мест партитуры (в частности, 
некоторых хоровых эпизодов 
из пролога) исполнение 
оставляло желать цучшего 
по чистоте звучания. Ярким, 
наполненным, выразитель
ным был оркестр (на откры- 
тин гастролей оперой дири
жировал Л. Морозовский). 
Некоторые претензии (в ча
стности, в увертюре) можно 
предъявить лишь духовым, 
особенно медйым.

Одна из самых любимых 
и популярных страниц опе
ры — половецкие пляски. 
Несмотря на тесноту нашей 
сцены, бурятский балет су
мел исполнить этот развер
нутый танцевальный эпизод 
с настоящим мастерством и 
блеском (солисты С. Трофи
мова, заслуженный артист 
Бурятской АССР Б. Василь
ев).

Первый спектакль, пока
занный нам гостями из 
Улан-Удэ, снова показал 
и общую высокую культуру 
театра. Именно это позволя
ет коллективу поддерживать 
на добротном художествен
ном уровне постановку, ко
торую во многих других те
атрах давно сочли бы «ста
рой». А здесь «Князь 
Игорь» по-прежнему с пол
ным правом является '«ви
зитной карточкой» бурят
ского театра.

Б. БЕРЕЖКОВ.
НА СНИМКЕ: сцена из 

спектакля.

С е г о д н я  
и з а в т р а
Ф у т б о л ь н о е  о б о з р е н и е

Во шторой группе ллесеа 
•А »  пройдена первая полови
на футбольного марафона. 
Все команды нашей зоны, co
rn асжэ календарю, утвержден
ному Федерацией футбола 
РСФСР, сыграли по 17 игр.

С какими же показателями 
закончили первый кр уг наши 
футболисты? У торпедовцев 
18 очков, они на восьмом ме
сте. Забито 18 мячей, пропу
щено также 18. Лучшим бом
бардиром команды признан 
В. Паш и нин.

Восьмое место на проме
жуточном  финише. Что это, 
успех или неудача? Переме
стившись в турнирной таблице 
в первую десятку, торпедовцы 
подают надежды на улучше
ние своего положения. Но не 
следует забывать, что в пре
дыдущие два года команда 
после первого круга занимала 
и более высокие места, одна
ко к концу сезона оказыва
лась в нижних рядах таблицы.

В первом круге девять игр 
томичи провели дома и полу
чили на своем поле в актив 14 
очков. Восемь игр было сыгра
но на выезде, где то-мичи на
брали всего четыре очка. При
чем три Ьчка были взяты 
торпедовцами в первых четы
рех играх с командами ю ж но
го Казахстана и всего одно 
очко досталось им в последу
ющих четырех встречах. Ана
лиз домашних встреч тоже не 
успокаивает. На своем поле 
потеряно четыре очка. Ко
нечно, это не* так много. Но 
возвратимся на футбольное 
поле тех дней. Вспомним се
рию игр с командами Дальне
го Востока. Тон в них задава
ли гости. Во всех трех встре
чах наша команда довольство
валась ничейными результата
ми. Причем в двух матчах 
приходилось отыгрываться 
(СКА— Хабаровск, «Амур» —  
Благовещенск). Эти команды 
находятся в верхней части таб
лицы. Во втором круге  ком ан
да . проведет на одну игру 
больше на выезде, а не дома, 
как это было в первом круге.

Коллектив должен решить 
серьезные задачи, чтобы по^ 
зиция, занятая в конце перво
го круга, стала плацдармом 
для выполнения поставленной 
цели. Чтобы завоевать очки на 
выезде, нужна лучшая подго
товка —  и физическая и пси
хологическая. Две победы в 
заключительной серии игр —  
над командами Семипалатин
ска и Караганды —  были до
быты ценой больш ого напря
жения. Футболисты игре отда
вались полностью. Трудно ко 
го-либо упрекнуть. И все же 
подготовка большинства остав
ляет желать лучшего. Сказа
лась неполноценность учебно-

Т Е А Т Р

тренировочного сбора. Ф утбо
листы в Коканде трудились 
добросовестно, но без огонь
ка, так как сам учебно-трени
ровочный процесс был очень 
неитересным, однообразным, 
поле к занятиям не подготов
лено. Отсутствовали самые 
элементарные приспособле
ния.

Есть еще одна проблема — 
резервные игроки.

Вспомним игры с «Амуром», 
СКА, «Спартаком». Тогда наши 
футболисты проигрывали, но в 
конце матчей собирали все 
силы и сравнивали результат. 
Казалось, еще чуть-чуть све
жести, азарта —  и будет побе
да. Но победы не могло быть, 
так как на поле не вышел ни 
один запасной игрок вместо 
уставшего. Более того, к кон
цу первого круга «Торпедо» 
по вине своего же руководст
ва оказалось недоукомплекто
ванным двумя футболистами. 
Говоря о сегодняшнем дне, 
не надо забывать о резервах 
будущего.

В 1974 году старшая коман
да группы подготовки выеха
ла на зональные соревнования 
в Ангарск только благодаря 
большому энтузиазму моло
дых футболистов. Руководство 
«Торпедо» оказать какую-либо 
помощь отказалось. В этом 
году хорошо подготовленная 
команда молодых футболи
стов вообще не смогла при
нять участие в зональном пер
венстве РСФСР в Улан-Удэ: не 
было средств. И снова «Тор
педо» полностью отстрани
лось от забот. А ведь, группа 
подготовки —  это фундамент 
том ского футбола. Практика 
показывает, что молодого пер
спективного футболиста необ
ходимо наигрывать в команде 
два года, с 18 до 20 лет. С 
20 до 30 лет длится короткий 
футбольный век. При ежегод
ном притоке хотя бы по одно
му молодому футболисту в 
команду коллектив будет 
иметь стабильный, сильный 
состав. Такая система требует 
постоянного поиска способных 
игроков, их обучения до уров
ня команды. Конечно, это тя
желый и непростой труд, но 
он обязательно даст плоды. А 
так получается, что наше 
футбольное здание по суще
ству стоит без фундамента,

В целом команда обладает 
боеспособной основой. Она в 
состоянии бороться и побеж
дать. Но надо думать и о завт
рашнем дне. Сейчас «Торпе-, 
до» начинает второй круг на 
Дальнем Востоке, встречаясь 
с сильными командами: зоны. 
Что же, болельщики ждут хо
роших вестей...

Н. ЮРОВ, 
член пр езид и ум а  област
ной  ф едерации  ф утбола.

ГАСТРОЛИ
ГОСУДАРСТВЕННОГО 

ОРДЕНА ЛЕНИНА 
ТЕАТРА ОПЕРЫ И 

БАЛЕТА
БУРЯТСКОЙ АССР

6 авгу ста  в пом ещ ении д р а 
м ати ческого  т еат р а  — балет 
«Г лпнэ».

Н ачало  — в 19 час. 30 мин.

ш ш ш
6 августа  — С борник ком е

д ий н ы х  ф ильмов — 19. «Сюжет 
для небольш ого рассказа»
(СССР —Ф ранция) — 21.

Ц И Р К
Б о л ьш ая р азн о о б р азн ая  про

грам м а. А ттракц и он  «Атлет и 
львы».

Н ачало — в 19 час. 30 мин..

к и н о
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Бобби» (две серии) — 8-40,
13- 10, 16. 18-40. 21-20. Для де
тей  — «Беги, малыш , беги» —
11- 30.

имени М. ГОРЬКОГО
«Бобби» (две серии) — 8-30. 

И . 13-30. 16, 18-30. 21. «Голш: 
любви» — 8-40, 10-20, 12. 13-40,
15- 20, 17, 18-40, 20-20. 22. Зал
ки н охрон и ки . М ультсборник
№ 23, «Т ури стски м и  м арш ру
там и» — Э. 10-30, 12, 13-30, 1о,
16- 30, 18. «Ночная смена» — 
19-30. «Сегодня и ежедневно», 
«Мелодии России» — 20-45, *2.

«ОКТЯБРЬ»
«Бобби» (две серии) — 9. 12, 

15, 18, 21. «Голос любви» — 9,
12- 30, 14-15, 16, 17-45. 19-30.
21-10. Для детей  — «Волшеб
н ик»  — 10-40.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Зем ляни» — 9. 12-20, 14. 16,

17- 40 19-20 21. «Голос любви»
— 14. 16. 17-40, 19-20. Для де
тей _  «Гуттаперчевы й маль
чи к»  — 10-40.

«СИБИРЯК»
«Иван да М арья» — И .  12-40.

14- 20, 16, 17-4.0. 19-20. 21. Для 
детей — «Великие голодранцы»
— 9-20.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Хотим скандала» . — 11-30.
13- 15. 15. 16-45. 18-30, 20-15, 22. 
Для детей  — «Ж изнь и уд иви 
тельные пр икл ю ч ен ия  Робин
зона Крузо» — 10.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

♦ Премия» — 17. 19. 21. Для 
детей  — М ультсб орн и к N? 35 — 
11, 15.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Чермен* — 19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ» 

«Аппачи» — 15, 16-40, 19-20, 
21.

Т В

Положение команд зоны после первого круга

М
ес

то

Команды И. В. К . П. О. м .

1 «Ам ур» (Благ.) 17 9 5 3 23 4-17
2 «Луч» (Владив.) 17 9 3 5 21 4- б
3 «Динамо» (Барн.) 17 8 4 5 20 4- 7
4 «Х им ик» (Дж.) 17 6 7 4 19 4- 8
5 «Чкаловец» (Нсб.) 17 6 7 4 19 4- 8
6 «Орбита» (К.-О.) 16 8 3 5 19 4- 5
7 С КА (Хаб.) 16 8 2 6 18 4- 7
8 «Торпедо» (Т) 17 5 8 4 18 0
9 «А втом обилист* (Кв.) 17 7 4 6 18 — 3

10 «Ц еллиник» (Цел.) 17 6 6 5 18 — 2
и «Селенга» (У-У.) 17 6 4 7 16 4- 1
12 «С партак» (Сем.) 17 5 6 6 16 — 2
13 «Трактор» (Павл.) 17 5 4 8 15 — 3
14 «Восток» (У-К.) 17 5 5 7 1 5

15 «Ш ахтер» (Кар.) 17 5 4 8 14 — 4
16 «Горняк»  (Н ик.) 17 5 4 8 14 — 8
17 «Л оком отив» (Чита) 17 3 5 9 1 1 — 16
18 «Авиатор» (И рк.) 17 3 5 9 11 — 16

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ СОВЕТСКОГО 
РАЙОННОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

2-я сессия Советского рай
онного Совета депутатов 
тпудящихся состоится 7 ав
густа 1975 г., в 16 часов, в 
Доме офицеров (ир. Лени
на, 50).

На рассмотрение сессии 
вносятся следующие вопро
сы: 1. О мероприятиях по 
выполнению наказав изби

рателей. 2. О сохранности 
жилого фонда.

Приглашаются руководи
тели предприятий, организа
ций, учреждений, учебных 
заведений, начальники
ЖКО, участковые уполномо
ченные, председатели домо
вых, квартальных и улич
ных комитетов.

П ьянству —  
б о й ! НЕ ЗАМЕСТИ СЛЕДЫ САМОГОНЩИКУ
1 Если бы меня спросили, в 

гем особая трудность той 
зорьбы с пьянством, кото- 
>ую ведет милиция Перво
майского района, ответил бы 
не задумываясь: в само-
■оншиках. Мы много возимся 
: выпивохами и алкоголика
ми. Злостных направляем на 
принудительное лечение в 
тофилактории. Тех, кто по
шляется в нетрезвом виде 
га улицах, в магазинах, клу- 
5ах, одним словом, в об
щественных местах, штра
фуем или доставляем в мед
вытрезвитель. Продавцов, 
л о  нарушают правила тор
говли спиртными напитками, 
наказываем.

Самогон и.* брага оо- 
ходятся любителям за
столья дешевле магазин- 
нг i водки. Поэтому мож
но устраивать на три-че
тыре дня шумные гулянки,

не тратя больших денег. Да 
и за разные услуги — дрова 
привезли, сено помогли ко
сить, кое-что подремонтиро
вали — легко расплачи
ваться, когда есть домашнее 
спиртное.

Такое положение очень 
беспокоит работников район
ного отдела внутренних дел 
и заставляет искать формы 
борьбы с самогонщиками. 
Самое действенное пока — 
это комплексные рейды. В 
них участвуют работники 
паспортного стола, пожарной 
инспекции, участковые мили
ционеры, дружинники. Рей
ды обычно проводим . в се
лах, где, по нашим сведени
ям, больше всего нарушают 
трудовую дисциплину.

Таких комплексных рей
дов мы провели в этом году 
восемнадцать. В Новома-

риинке и Сахалинке, Уопел
ке и Альмякове, Францеве и 
Орехове, в Комсомольске и 
Крутоложном нашли около 
500 литров браги и сто лит
ров самогона. Возбудили 
18. уголовных дел, много ма
териалов передали на рас
смотрение товарищеских су
дов и в общественные орга
низации.

Правление колхоза «Пер
вое мая» часто жаловалось, 
что в селе Крутоложном как 
праздник—коровы на фер
мах стоят некормленные, 
продуктивность их резко па
дает. А причина — пьянство.

Вот мы и решили вместе 
с дружинниками колхоза 
провести рейд в' этом селе. 
Активное участие в нем при
нял председатель колхоза 
«Первое мая», он же и ко
мандир дружины, Петр Пет
рович Кошель. «Урожай»

был богатый. У колхозника 
Г. К. Кочана обнаружили 
10 литров самогона, столько 
же браги и самогонный аппа
рат. У разнорабочей М. А. 
Симолнной — 27 литров са
могона и 25 литров браги. 
Кстати сказать, дом Симо- 
линых — полная чаша. Ма
рия Александровна освоила 
новую специальность — са
могонщицы. Доярка М. Ю. 
Визнович развернула у себя 
на дому настоящее пред
приятие" по производству 
браги, у нее мы нашли 50 
литров этого спиртного.

Не первый год мы бо
ремся с самогонщиками и 
пришли к выводу, что поло
жительные результаты дают 
хорошо организованные ком
плексные рейды с участием 
дружинников. Многое з

борьбе с изготовителями до- 1 
машнего спиртного ■ зависит 
и от участковых инспекто
ров милиции, от того, на
сколько крепка их связь с 
населением, хорошо ли они 
знают людей, что проживают 
на вверенном им участке. 
Ведь не зря в Березовке и 
Куянове, где работает К. Г. 
Эльвест, в Орехове, где об
щественный порядок охраня
ет В. Н. Терентьев одни 
из лучших наших участко
вых,—меньше, чем в других 
местах района, самогонщи
ков и нарушителей трудовой 
дисциплины.

А. РАУДСЕПП, 
заместитель начальника 
Первомайского РОВД.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

СРЕДА, б августа  
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
9.00. П рограм м а передач . 

9.05. 'Ц в. Ф ильм ы  — п р и зер ы  
В сесою зного см о тр а  тел ев и зи 
он н ы х  ф и льм о в  в г. В ладиво
стоке: «К ом м унист М укан Кок- 
козов»  («К азахтелеф и льм »). 9.3о. 
М еж д ун ародн ы й  ф е с ти в а л ь  т е 
л ев и зи о н н ы х  програм м  « Р ад у 
га?». Б ельги я . 10.10. Цв. Н. Л е
сков . «Л евш а». Н овые иллю ст
рац и и  К укры н и ксов . 11.05. Цв. 
«В еселы е стар ты » . 11.50. Н ово
сти. 12.00. Ф ильм  —детям . «Де
во ч к а  на ш аре» . Х удож ествен
ны й  ф и льм . 13.00. К онцерт Го
су д ар ствен н о го  заслу ж ен н о го  
а н сам б л я  песн и  и тан ц а  У кр а
и н ской  ССР «В ерховина». 13.30. 
«П оэзия». Е. В инокуров. 14.00. 
Цв. «Д авид К опперф ильд» . 3-я 
сери я . 15.15. Цв. «Н аука сего 
дня». 15.45. Цв. К онцерт со вет
ской  песни . 16.15. Цв. «Чело
век. Зем ля. В селенная» . 16.4о. 
Цв. «Р и тм ы  Грузии». Ф ильм- 
ко н ц ер т . 17.30. «Время». 18.10. 
«П оэзия». Е. В инокуров. 18.40. 
Цв. «Давид К опперф ильд» . 3-я 
сери я . 49.55. Цв. «Н аука сего 
дня». ЯЬ.25. Цв. К онцерт со в ет 
ской  песни . 20.55. Цв. «Чело
век. Зем ля. В селенная» .

ТОМСК
21.25. Н овости. 21.35. Т елеви

зи он н ы й  кл у б  «Х удож ествен
н ая  сам о д еятел ьн о сть» . Кон
ц ер тн ая  б р и гад а  о бъ еди н ен и я 
«С ибкабель» (повторение от 26 
ию ля). 22.05. «Утро А том огра- 
да». Д ок ум ен тальн ы й  т ел е 
ф и льм . 22.35. Н овая ки н о х р о 
ника. 22.45. «Томску — вы со 
кую  дисц и п ли н у труда и бы та». 
К ачество  стр о и те л ьст в а  — 
гл а в н а я  заб о та  ком м унистов 
тр еста ' «Г оррем строй».

МОСКВА
23.00—23.30. «Время».

ВТОРАЯ ПРОГРАММ А 
ТОМСК

19.00. Ф ильм  — детям . «Кыш 
и Д вап ортф еля» . Х удож ествен 
ны й ф и льм . 20.10. «С тоять в го 
товности» . Д ок ум ен тальн ы й  те 
леф и льм . 20.30 — 21.40. «Моя 
судьба» , 3-я серия .

Детскому дому 1 требу
ются: помощник повара, ку
хонная рабочая, ночная ня
ня, няни-уборщицы.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Л. Толстого, 47, к директо
ру, тел. Кг 4-21-81.

Р ек то р ат , п артком , м ест
ком и д ек а н а т  хим ико-тех- 

о? нол о г и ч е с к  о го ф  а ку  л ьте  та 
Томского п оли техн и ческого  
и н сти ту та  с глубоким  п ри 
скорбием  и звещ аю т о с м е р 
ти п р о ф ессо р а

ХОДАЛЕВИЧА
Григория Н иколаевича ,

п ослед овавш ей  5 августа  
1975 г., и в ы р аж аю т  собо
л езн о ван и е  родны м я б л и з
ким покойного.

Г р а ж д а н с к а я  п ан и хи д а 
состои тся 6 ав гу ста , в 15 ч а 
сов в зал е  зас ед ан и й  у ч е 
ного совета  (пр. Л енина, 
43). у

0
Тем, кто раздумывает, штшг как провести 
свой отпуск

Областной совет по туризму ПРЕДЛАГАЕТ совершить 
путешествие по маршрутам:

Москва—Таллин (11 дней) — с 29 августа;' .
Москва — Волгоград (11 дней) ,— с 3 октября;

Киев (10 дней) — с 12 и с 22 августа:
Ленинград (10 дней) — с 7 октября;
Гагры (20 дней) — с 23 августа, с 12 сентября я со 2 

октября: ■
Сочи — Лазаревское (20 дней) — с 16 сентября, с о 

и 26 октября;
Сочи (20 дней) — с 22 сентября и 13 октября;
Туапсе (20 дней) — с 24 августа и 14 сентября:
Жданов (20 дней) — с 14' августа;
Адлер (20 дней) — с 15 сентября, с 5 и 26 октября;
Геленджик (20 дней) ,— с 16 сентября и 8 октября:
Кабардинка (20 дней) — с 7 и 17 сентября;
Новороссийск (20 дней) —: с 7 и 27 сентября;
Железиоводск (18 дней) — с 13 сентября, с 1 и 19 

октября:
Ессентуки (20 дней) — с 19 августа, с 8 и 28 сентяб

ря, с 18 октября;
Кисловодск (20 дней) — е 23 августа, с 12 сентября,

со 2 и 22 октября;
Владимир — Гудаута (24 дяя)г — с 25 сентября:
Владимир — Одесса (24 дня) — с 21 августа;
Батуми (20 дней) — с 15 сентября и 6 октября.
Туристам, выезжающим по данным маршрутам, обла

ешь™ советом по туризму приобретаются проездные би
леты в оба конца, что особенно удобно для жителей рай
онов области.

За справками обращаться в областной_совет по туриз
му (пл. им. В. И. Ленина, 6, тел. № 2-45-33).

Томское профессионально-техническое училище № 14
объявляет прием учащихся на 1975—76 учебный год. 
Принимаются липа с образованием 8 —10 классов. Учи
лище готовит квалифицированных рабочих для предприя
тий пищевой промышленности; :

Оператор по обслуживанию печных агрегатов 
(для работы на Томском хлебокомбинате). Принимаются 
липа не моложе 17 лет. Зачисленные учашнеся обеспе
чиваются общежитием. Срок обучения - 1 год.

Кондитер мучных изделий (для работы на Томском 
хлебокомбинате). Принимаются лица не моложе 16 лет. 
Срок обучения — 2 года.

Аппаратчик пастеризационно-охладительных установок
(для работы на Томском гормолзаводе и в районах обла. 
сги). Принимаются лица не моложе 16 лет. Срок обуче
ния _  2 года, для лип со средним образованием —
1 год- о жАппаратчик разливочно-укупорочных машин. Срок обу

чения — 1 год. Зачисленным учащимся выплачивается 
стипендия в размере 30 руб.

Обвальщик мяса, формовщик колбасных изделий
(для работы на Томском мясокомбинате). Принимаются 
лица не моложе 17 лет. Срок обучения — 1 год. Зачис
ленные учащиеся обеспечиваются обйхежйТяем и стипен
дией в размере 60 руб.

Поступающим необходимо иметь следующие докумен
ты: паспорт, свидетельство об образовании, евндетеяьст- 
ство о рождении, справку с места жительства, справку о 
составе семьи, справку с места работы родителей, харак
теристику, 6 фотографий 3X4 см.

Документы сдавать в приемную комиссию лично. Ме
дицинскую комиссию проходить по направлению учили
ща.

Занятия начнутся с 1 сентября 1975 г.
Все зачисленные учащиеся обеспечиваются бесплат

ным питанием и обмундированием.
В часы досуга учащиеся могут заниматься в следую

щих кружках: хоровом, танцевальном, художественной 
гимнастики, фотокружке, кружках технического творче
ства, предметных кружках.

Адрес училища: г. Томск, ул. Р. Люксембург, 18, теле
фон № 2-42-17.

ТОМСКИЙ ТОПОГРАФИЧЕСКИЙ ТЕХНИКУМ

п р о д о л ж а ет  п р и ем
учащихся на I я II курсы.

Техникум готовит специалистов по профилям ■«Топо
графия», «Геодезия» и «Инженерная геодезия».

Окончившие 8 —-9 классов принимаются на I курс 
только по топографической специальности, со сдачей 
вступительных экзаменов по математике, (устно) и по 
русскому языку (диктант).

Срок обучения — 3 года 9 месяцев.
Окончившие 10 классов принимаются на асе спецналь- 

ности, со сдачей вступительных экзаменов по математике 
(устно), по русскому языку и литературе (сочинение),.

Срок обучения — 2 года 9 месяцев.
Стипендия (по успеваемости) — 30 рублей.
Техникум имеет благоустроенное общежитие.
Для поступления подаются документы: свидетельство 

об образовании в подлиннике, подробная автобиография.1 
четыре фотокарточки размером 3X4 см без головного 
убора, справка о состоянии здоровья . по форме № 286, 
школьная или производственная характеристика., -

Прием заявлений —- по 15 августа.
Адрес техникума: г. Томск-1, ул. Р. Люксембург, 13, 

телефоны №№ 2-22-64, 2-21-61. ,

Техническое училище № 18 объявляет прием учащихся 
на 1975—76 учебный год. Училище готовит высококвали
фицированные кадры для предприятий, инструментальной 
промышленности по специальностям: для окончивших
среднюю школу —  токарь, контролер ОТК, нспытатель- 
ириемщик приборов, фрезеровщик, срок обучения — 10
месяцев; ■

для окончивших 8 —9 классов — слесарь-ремонтяяк, 
фрезеровщик, токарь, контролер ОТК (срок обучения 
1 — 2 года).

Зачисление . в училище производится без экзаменов. 
Учащиеся со средним образованием получают стипендию 
30 рублей в месяц и одну треть заработка, учащиеся с 
образованием 8 —9 классов получают стипендию 23 руб-, 
ля 50 копеек в месяц. Отличники получают повышенную 
стипендию. Окончившие училище на «отлично» пользуют-, 
ся правом поступления в высшее и среднее техническое, 
учебное заведение без станса обязательной раооты после 
оКонч°а«ня училища, а на вечернее и заочное отделения
— вне конкурса. .

Поступающие подают на имя директора училища Доку
менты: заявление, аттестат об образовании, справку с ме
ста жительства. 6 фотографий размером 3X4 см. Меди
цинскую комиссию проходят по направлению училища.

Начало занятий — с 1 сентября. .
Адрес училища: г. Томск-34, ул. Учебная, 37, проезд 

автобусом № 19 до остансйки «Завод ТИЗ», телефоны 
95-3-24, 95-3-44.

наш адрес и телефона! ш

Адрес редакции ! 634050, То м ск, ГСП, 18, пр . им. Ф рун зе , 103. ТЕЛЕФОНЫ : прием ной редактора — 4-74-35, заместителей редактора — 4-77-52, 4-71-35, ответ, секретаря -  секретаркзт*;;
— 4-80-20. 4-74-48. отдела партий н ой  ж и зн и  — 4-80-52, 4-40-48, отдела пропаганды  — 4-80-95. отдела пром ы ш ленности  — 4-46-76, 4-51-83. 4-35-53, отдела сел ьско го  хозяйства — 4-83-65, 4-23-69, отдела н а у ки

и уче бн ы х заведений — 4-33-63. 4-70-34, отдела инф орм ации — 4-73-32, 4-81-22. отдела сове тского  строительства и бы та — 4-81-61, 4-70-34. отдела писем — 4-81-85, 4-77-87,
4-77-31, отдела иллю стр аци й  — 4-71-39, аав. хозяйством  и отдела объявлений  — 4-77-62, областной ж ур н а л и стско й  ор га ни заци и  — 4-20-91, д еж ур н о го  — 2-05-88.

К301994 Заказ № 1827, г, Томск, типография издательства «Красное знамл».

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


